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La percepción del CAIC 

  

Este trabajo está enfocado en la opinión y en la forma en la que los alumnos del 

Instituto de Ciencias ven al Club Alpino del Instituto de Ciencias (CAIC), además el 

presente documento habla de cómo los estudiantes de la preparatoria del Ciencias 

perciben al CAIC y a sus participantes dentro de la escuela y en las excursiones. 

La investigación trata de dar respuesta del cómo y porqué se generan estereotipos 

sobre los integrantes del club.     

Se utilizaron diferentes herramientas para lograr llegar a una respuesta más clara 

de nuestra incógnita como la entrevista, el relato de vida, encuestas, filtros de 

información, categorizar de información, etc.  Los métodos usados fueron usados 

para así lograr una base de datos extensa sobre lo que se tiene que entender y 

dar a conocer y así llegar a comprender cómo se percibe el club en la preparatoria 

del Instituto de Ciencias. 

Con todos los estudios, herramientas y filtros se logró obtener  resultados de 

encuestas que mostraron una buena imagen del club, datos verídicos que dieron 

como resultado lo esperado, además algunos otros datos que al analizarlos y 

compararlos con los datos de las entrevistas, relatos de vida y encuestas daban 

como resultado la buena imagen que proyectan los integrantes del club ante los 

demás estudiantes de la prepa del Instituto de Ciencias. 

Al final se obtuvo un trabajo que llega a una respuesta clara que con  ayuda de 

la  triangulación de datos, el uso de diferentes herramientas, la filtración de 

información  y el  respaldo de citas de distintos autores distinguidos en sus 

ámbitos se pudo generar un documento, el cual llegó a una conclusión en la que la 

premisa de estudio se pudo responder. Los caicos tienen una buena apariencia 

ante los estudiantes de la preparatoria del Instituto de Ciencias así como el CAIC. 

Palabras clave 

Alumno, Caico, Estereotipo 
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I. Introducción  

  

¿CUÁL ES LA PERCEPCIÓN QUE TIENEN LOS ALUMNOS DE PREPARATORIA 

DEL INSTITUTO DE CIENCIAS SOBRE EL CAIC? 

La pregunta de investigación es completa ya que presenta sujeto y predicado,  es 

clara y concreta ya que el objetivo es la percepción de los alumnos del Instituto de 

Ciencias así como unívoca ya que se pregunta sólo una cosa, qué es la 

percepción.  

  

Objetivos 

  

Objetivo General 

Describir las distintas visiones que tienen los alumnos de preparatoria del Instituto 

de Ciencias a través de una metodología mixta para ofrecer un estudio al Club 

Alpino sobre la sociedad de alumnos del Instituto. 

  

Objetivos específicos 

· Se plasmará una lluvia de ideas de diferentes perspectivas base.  

· Se puntualizará las variables para generar una perspectiva clara respecto a los 

estereotipos creados en el contexto escolar del Instituto de Ciencias.  

· Se puntualizará y se elaborará un contexto de la historia del Club Alpino. 

· Se realizará una investigación adecuada con énfasis en los las diferentes 

percepciones. 

· Se podrá extraer información proporcionada por los alumnos de preparatoria del 

Instituto de Ciencias muy fácilmente.  

· Se organizarán los datos obtenidos de dichas encuestas para generar categorías 

de análisis.  

· Se ordenarán las categorías de análisis. 

· Se presentarán resultados en el reporte de investigación.  
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II. Objeto de estudio 

  

Antecedentes y contexto  

Sus orígenes se remontan a los primeros jesuitas en Guadalajara, en concreto en 

la fundación del Colegio Santo Tomás de Aquino 1591. En 1767 fue suprimida la 

Compañía y el colegio fue cerrado, reabriéndose en 1906 con el nombre de San 

José. En 1914, la Revolución Carrancista se apoderó de él y resurgió en 1920 

como Instituto de Ciencias de Jalisco. En 1956 se estableció finalmente en el 

edificio actual. Desde hace 108 años ha sido cuna de líderes que de diversas 

formas han llevado el fruto de la educación jesuita, incluso más allá de la sociedad 

tapatía. (Ciencias, s.f.)  

El Club Alpino del Instituto se creó durante una excursión a la tercera montaña 

más alta de México, el Iztaccíhuatl, en Abril de 1956 como parte de una actividad 

del colegio con finalidad a dirigir el carácter del alumno. Éste fue uno de los 

primeros grupos alpinos de Guadalajara que se formó en la búsqueda de una 

forma de enseñar valores y principios a los alumnos del instituto de ciencias de 

una forma distinta y en un contexto desigual a un aula de clases, gracias al 

fundador el padre Luis Hernández Prieto S.J. En los primeros años las 

excursiones eran organizadas por el fundador y los integrantes del grupo, 

posteriormente se formó una mesa directiva donde diferentes caicos tenían 

puestos, responsabilidades y obligaciones. Sin embargo en 1976 con el 

fallecimiento del padre ñcuroaò, el CAIC entr· a una nueva etapa de madurez, 

donde la mesa directiva pudo enfrentarse a una realidad cruda sin el apoyo del 

fundador. 

El CAIC permaneció vivo dentro de contexto del Instituto de Ciencias y al paso de 

los años se ha fortalecido mediante cada generaci·n de ñcaicosò transmitiendo la 

Mística del CAIC, un concepto muy importante dentro del grupo. Actualmente se 
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conforma una Directiva en la cual los integrantes de grupo más comprometidos 

organizan, mediante puestos diferentes, las excursiones, eventos, actividades, 

programas, etc. Hoy en día cuenta con siete puestos los cuales son: vehículos que 

se encarga de todo lo relacionado con las ñfurgosò del CAIC as² como 

mantenimiento, choferes, etc.; eventos, que se encarga de coordinar los eventos 

del CAIC como la fiesta conmemorativa del Diente, entre otras; botiquines, que se 

encarga de tener los botiquines en buen estado; publicidad, que da pauta a toda la 

información para excursiones, eventos, giras etc.; guías, donde se encarga de 

tener integrantes con conocimiento de las rutas por caminar; inscripciones, que da 

el monto de cuotas y presupuesto; relación ciencias-CAIC, que se encarga de 

tener una buena comunicación entre instituciones y llevar a cabo los requisitos 

necesarios. 

El Consejo del CAIC juega un gran papel dentro de las decisiones y acciones del 

Club Alpino, está integrado por miembros adultos y jóvenes que han pasado por el 

CAIC y tienen el conocimiento, criterio y sabiduría para actuar a favor de cualquier 

cosa relacionada con el CAIC.  

Fuentes que consideramos relevantes para la investigación son: 

¶ Las Memorias del CAIC (libros del CAIC) (Alguien, 2006)  

Estos libros van a servir para obtener información valiosa y confiable, conocer 

sobre la historia y cómo funcionaba el CAIC para así, comparar los estereotipos 

que se tenían antes con los del presente. 

¶ Federación Latinoamericana de Colegios de la Compañía de Jesús (Ciencias, s.f.)  

Conocer cómo se organizaban las escuelas jesuitas a lo largo de los años y si ha 

existido algo parecido al CAIC, para comparar y analizar el por qué esta escuela 

jesuita creó dicho club. 

¶ Un club ascendente: remembranzas (V., 1986) 

En este artículo conseguirá hechos históricos de otro punto de vista en este caso 

estudiantes del ITESO. Así se podrán conocer y comparar las diferentes opiniones 

que se tienen del CAIC. 
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III. Proceso Metodológico 

  

 

Enfoque cualitativo 

El problema de investigación del CAIC debe abordarse a través de una 

metodología cualitativa porque para abordarse requiere tomar opiniones, 

conocimientos e ideas que la gente tiene acerca del CAIC, es por eso que se tiene 

que realizar, entrevistas acerca de todo lo que interesa saber; esto implica una 

comunicación horizontal. 

La investigación sobre el CAIC no solo se trata de deducir cosas, sino también, de 

tomar ciertos procesos para lograr recopilar la información que se desea tener. Si 

siguen estos procesos adecuadamente se podrá lograr el objetivo. A la hora de 

investigar e interactuar con diferentes personas se van a encontrar con diferentes 

puntos de vista y diferentes opiniones acerca de ello, es por eso que no se puede 

generalizar la información obtenida sino que se  va a encontrar con esta 

particularidad.  

Para realizar eso, es necesario tener mucho cuidado con la forma en que se 

realizarán las preguntas escogidas, ya que un error puede llevar a un camino 

distinto de lo requerido, a la hora de recabar información se podrá dar cuenta de 

puntos de vista parecidos pero nunca idénticos. Las preguntas que se realizan son 

simples, pero se tiene que tener cuidado en su entender, que sean claras y que 

tengan un objetivo fijo y no muy ambiguo.  

Llevando a cabo las entrevistas en una investigación cualitativa y recopilando la 

información, se dará cuenta cómo van cambiando las ideas del CAIC y cómo la 

gente va pensando de manera distinta acerca de lo que se trata el CAIC. Estos 

conocimientos serán transferibles, pero no generalizables. 

  

Método etnográfico 

Primeramente se tendría que definir lo que es caracterización cultural, que recurre 

a la información del blog. "La caracterización cultural de la comunidad puede 

definirse como un conjunto de principios y técnicas, utilizadas ordenada y 
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sistemáticamente para conocer, identificar y participar de la realidad social de 

nuestro entorno en sus distintos aspectos de infraestructura, población, historia, 

economía y de los hechos, procesos y valores culturales, a partir de la cual es 

posible prever y planear la participación del alumno para su propio proceso 

educativo, así como la vinculación escolar con el desarrollo cultural propio de la 

comunidad". (Macrillo). 

La caracterización cultural tiene una relación totalmente directa con el estudio 

etnográfico porque, esta caracterización es la finalidad de la investigación 

etnográfica es la descripción de formas de vida de los seres humanos, esto incluye 

su cultura, acciones, interacciones, etc. La etnografía es la exposición de las 

etnias, así como de lo que hace la gente dentro de comunidades. Estudia cómo se 

comportan, como se relacionan entre sí, lo que hace la gente, su realidad social, 

interacción con sus integrantes, valores culturales, etc. El estudio sirve para 

describir y explicar sus creencias, valore, perspectivas, motivaciones y las 

variantes de momentos y circunstancias.  

Esta metodología se incluye en la investigación porque se estudia a fondo qué es 

lo que conforma el CAIC para poder entender así cómo influye en los alumnos de 

preparatoria, esto quiere decir que se tiene que estudiar cómo se comportan los 

integrantes del CAIC, cuál es el proceso para ser caico, cómo se relaciona un 

caico en la escuela y más cosas, de esta manera es como la metodología 

etnográfica sirve a la  investigación. 

Usando la observación participante se puede obtener distinta información de cómo 

se organiza y se relaciona este club, contando con miembros del equipo que 

forman parte de él se puede llegar a entender cómo es vivir en primera persona 

siendo parte de él y obteniendo información de los demás alumnos del Ciencias es 

posible obtener la percepción no solo de los caicos sino también de los demás 

alumnos de la preparatoria. 

Para alcanzar el tema se deberán tomar rasgos de la metodología etnográfica 

como la división de momentos de investigación. El fenomenológico y el 

Hermenéutico que se basan en comprender el reconocimiento temático del grupo 

y su quehacer en la vida con vivencias en el grupo mismo consiguiendo 
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información usando herramientas como la entrevista informal, materiales escritos y 

otras técnicas de análisis. 

El hecho de que la metodología etnográfica sea inductiva ayudará a generar una 

conclusión más completa ya que se tiene que hacer desde un punto particular 

para generalizarla. Se tendrá que analizar de manera minuciosa los aspectos 

cualitativos del comportamiento, sus relaciones sociales y las interacciones que 

tiene con el contexto en el que se desarrollan los individuos con los que 

participarán. Por ende, se podrá describir el campo social que se estudia para 

responder a la premisa; captando el punto de vista, el sentido, las motivaciones, 

intenciones expectativas que los individuos otorgan a sus propias acciones y al 

entorno sociocultural que los rodea. Así no se podrá caer en prejuicios ya que eso 

afectará directamente en la objetividad de la investigación, por eso se tendrá que 

observar a los participantes, recurrir a documentos oficiales y entrevistas 

informales para generar una visión holística del objetivo.  

  

Justificación de instrumentos 

  

Entrevista a profundidad  

Una entrevista es un diálogo entablado entre dos o más personas donde el 

entrevistador trata de deducir un tema a través de una serie de preguntas, con el 

fin de exponer el conocimiento que el entrevistado domina sobre un tema en 

específico. Con esta herramienta no solo se pretende comprender, sino explicar, 

buscar respuestas subjetivamente sinceras y tampoco existen respuestas 

correctas o incorrectas.  

Al utilizar esta herramienta se tienen ventajas en los temas de flexibilidad que ésta 

permite, así como permitir conocer a profundidad la percepción que tienen los 

alumnos de preparatoria del Instituto de Ciencias sobre el CAIC. También es 

posible decir que la entrevista a profundidad es una técnica válida cuando se tiene 

poca información sobre la perspectiva de los alumnos ya que de aquí parte esta 

investigación. Sin embargo la entrevista a profundidad también tiene sus 



10 
 

desventajas como el límite del entrevistado y la influencia que tiene el investigador 

que puede afectar la validez de los resultados.  

 

Guión. 

-Para ti, ¿qué es el CAIC? 

-¿Desde hace cuánto conoces el Club Alpino? 

-¿Te ha cambiado la vida el CAIC? 

-¿Qué crees o qué opinas acerca de los alumnos que van al caic o de los caicos? 

-¿Consideras al CAIC una escuela de valores humanos? 

-¿Consideras que el CAIC es trascendente para el Instituto de Ciencias? 

-¿Qué estereotipos tienes o tenías acerca del CAIC? 

-¿Has notado algún cambio en el CAIC en los últimos cinco años? 

- ¿Cuál fue tu primer contacto con el CAIC? 

-¿Cómo te sentiste? 

- ¿Con qué sabor de boca te quedaste? 

- ¿Qué relación crees que exista entre la religión y el Club Alpino? 
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-¿Crees que todos los alumnos del instituto de ciencias deberían acudir a una 

experiencia alpina? 

-¿Crees que la directiva del CAIC es responsable y toma buenas decisiones? 

  

Relato de Vida  

El relato de vida es una herramienta usada para recoger un número de relatos que 

tengan representatividad, es menos subjetiva que una historia de vida ya que 

basta con que la persona forme parte del grupo que se está estudiando, es 

cercana a una entrevista a profundidad. 

En el relato de vida la verificación de información se logra analizando diferentes 

relatos, la acumulación de estos permite categorizar la información y crear 

comparaciones. Esta información se obtiene a base de entrevistas biográficas. 

(Francisco V., 2015) 

  

Encuesta 

"Se trata de una técnica de investigación basada en las declaraciones emitidas por 

una muestra representativa de una población concreta y que nos permite conocer 

sus opiniones, actitudes, creencias, valoraciones subjetivas, etc." (Domingo) 

Este medio valioso se utiliza en muchos investigadores e  instituciones como la 

INE, la CIS, etc. Este instrumento ayudará a realizar una perspectiva de la que 

tiene el CAIC hacia los alumnos del Instituto de Ciencias. Entre sus características 

únicas la fiabilidad le daría un proceso estructurado que puede permitir que otros 

investigadores se basen en estos datos.  

  

Grupo de discusión  

Este instrumento puede ser el más efectivo para recabar las diferentes 

percepciones de los alumnos del Instituto de Ciencias tienen sobre el CAIC. 

Gracias a que este grupo no emite presión psicológica de nombre o título ya que 

por ejemplo si se realiza una entrevista diciendo que el tema o la premisa es el 

CAIC desde el principio el entrevistado puede sentir presión por su perspectiva de 

éste grupo, y si das una plática con varios estudiantes donde existen diferentes 
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puntos de vista. Así les dará la oportunidad a las personas de expresar sus ideas y 

también ayuda a que la recolección de datos sea mucho más fácil. Es 

posible  decir que el grupo nominal es un intercambio libre de comunicación entre 

alumnos en un pequeño grupo acerca de la perspectiva que tienen ellos hacia el 

CAIC. Así se podrá lograr una mejor obtención de las diferentes perspectivas, 

intercambiar información entre alumnos, facilitar la participación, buscar más 

grupos y la toma de decisiones se logra de una manera mutua entre un grupo de 

alumnos y el entrevistador.  

En la investigación se estudió los márgenes de encuestadores y para obtener una 

percepción de los alumnos de preparatoria del Instituto de Ciencias aplicaremos 

un Universo de 827 alumnos los cuales 263 de ellos tendrán que contestar la 

macro encuesta para así obtener un 50% de heterogeneidad, 5% de margen de 

error y 95% de nivel de confianza. 

Se abordaron los siguientes temas: 

¶ Amigos del CAIC. 

¶ Contexto familiar. 

¶ Llegada al CAIC. 

¶ Primer contacto. 

 

 

Grupo de Discusión 1 

1.-Arianel Flores 

2.-Aldo Sánchez 

3.-Arturo Espinoza 

Grupo de Discusión 2 

1.-Matías Ochoa 

2.-Adrian Weber 

3.-Tere Valencia 
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Conclusiones Grupo de Discusión 1 

Es necesario tener conocidos dentro del CAIC para asistir alguna actividad del 

CAIC 

No es necesario el contexto familiar previo del CAIC para asistir al Club 

Es necesario tener un conocimiento previo del CAIC para ir a sus actividades 

El primer contacto se genera del previo conocimiento de amigos o estudiantes 

caicos, los cuales te involucran en el CAIC 

Conclusiones Grupo de Discusión 2 

Dentro del CAIC haces nuevos amigos en casi todas las ocasiones 

No es necesario asistir en las juntas del CAIC para ir al caic, sin embargo al asistir 

ayudarías en la organización de dichas actividades 

No es necesario tener responsabilidades dentro del CAIC para ir a las 

excursiones, sin embargo alguien se tiene que encargar la directiva. 

Cada excursión del CAIC te ayuda a madurar y crecer, aunque sea mala o buena 

la experiencia. 

  

IV. Contextualización por dimensiones 

  

Dimensión personal 

  

Todos los caicos, allegados al CAIC o estudiantes de Instituto de Ciencias son un 

ser humano, por tanto, su participación en la cultura institucional es una práctica 

humana. Debe ser entendido como individuo con cualidades, características y 

dificultades; con ideales, proyectos, motivaciones e  imperfecciones. Dada su 
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individualidad, las decisiones que toma en su accionar en la comunidad del CAIC 

o del Instituto de Ciencias adquieren un carácter particular. En este ámbito, la 

reþexi·n se dirige a la concepción del integrante como ser histórico, capaz de 

analizar su presente con miras a la construcción de su futuro y capaz de analizar 

al CAIC desde cualquiera que sea su punto de vista. Es primordial mirar la propia 

historia personal, la experiencia en la comunidad, la vida cotidiana, las razones 

que dan sentido a su ser "Ciencias" o Caico, su motivación y satisfacción actual, 

sus sentimientos de éxito y fracaso y su relación con los proyectos del CAIC o si 

no ha tenido relación de manera que no se entiende desde un punto de vista 

externo. 

Para desarrollar la dimensión personal se utilizará la técnica del auto-relato de 

vida. Estos relatos son narraciones autobiográficas hechas por el propio 

protagonista sobre su vida o ciertas etapas concretas haciendo énfasis en lo vivido 

relacionado con el CAIC. Se integran de dos maneras. Una diacrónica que incluye 

varios sucesos significativos que coinciden en el tiempo. Otra sincrónica, que 

presenta los sucesos en secuencia cronológica. 

El relato de vida es una herramienta usada para recoger un número de relatos que 

tengan representatividad, es menos subjetiva que una historia de vida ya que 

basta con que la persona forme parte del grupo que se está estudiando, es 

cercana a una entrevista a profundidad. 

En el relato de vida la verificación de información se logra analizando diferentes 

relatos, la acumulación de estos permite categorizar la información y crear 

comparaciones. Esta es información se obtiene a base de entrevistas biográficas. 

(Francisco V., 2015). El relato de vida da la oportunidad de relacionar la 

información con una historia o una bibliografía de una persona con el Club Alpino 

del Instituto de Ciencias.  

  

Relatos de vida 

  

Juan Pablo Ochoa  
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Yo llegué al CAIC en primero de prepa, cuando llegué por segunda vez al Instituto 

de Ciencias. Yo conocía el CAIC por mi padre y por sus amigos, sabía que era un 

Club Alpino que hacia actividades como las que hacía yo en la Secta Volcánica 

(otro Club Alpino). Sabía quién lo había fundado y que mis tíos y mi padre fueron 

caicos, sin embargo jamás me acerque al grupo hasta inicios de cuarto.  

Cuando llegué al Ciencias los caicos me tomaron como su familia, a lo largo del 

primer semestre ya era conocido entre ellos y hasta apodo ya tenía. Faltar a un 

caic era penado, entonces entre excursiones del CAIC, Secta y propias, todos y 

cada uno de los fines de semana se llenaron de aventuras. Meses después me 

postulé para ser directivo y en un abrir y cerrar de ojos ya tenía comités a mi 

responsabilidad.  

Cada junta del CAIC fui y ya era uno más de ellos, me atreví a decir que era mi 

Club Alpino a principios de quinto de preparatoria. Todos mis amigos estaban ahí, 

entre más y más pasaba el tiempo más "Caico" me convertía.  

A muchos les cambia la vida, a otros les sirve de plantilla para definir que les gusta 

y que no, a otros les fastidia este Club. Estoy seguro que el CAIC ha cambiado y 

ha formado personas desde 1957, personas más críticas, responsables, 

espirituales, relajadas, conocedoras, maduras, etc. Por su puesto cada Caico se 

pone el saco que le toca. A mí no me cambió, simplemente el CAIC estaba 

ajustado a mi medida, entre perfecto en este contexto como si desde pequeño 

fuera Caico.  

  

Diego Méndez  

Al término de mi tercer año de primaria mi hermana decidió cambiarse de escuela 

ya que en la que estábamos no existía grados de bachillerato por lo que tuve que 

cambiar a una escuela que tuviera preparatoria y su opción fue el Ciencias. Mis 

padres decidieron también cambiarme para que los dos fuéramos a la misma 

escuela, yo realmente no quería porque estaba muy feliz en mi anterior escuela. 

Presentamos el examen de admisión y los dos fuimos admitidos e ingresamos. Yo 

no quería entrar porque estaba muy contento con mi antigua escuela y a la vez 
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tenía miedo de perder a mis amigos pero por cuestiones de practicidad mis papás 

me cambiaron sin preguntarme. 

Ingresé a cuarto de primaria y la verdad tenía miedo de todas las nuevas vivencias 

que estaban por venir. Después de algunos días me pude integrar perfectamente 

hice amigos en la brevedad y todo el ambiente parecía ser el mío. A lo largo de mi 

primaria no tuve mucho contacto con el Club Alpino del Instituto de Ciencias, tan 

solo escuchaba que a algunos niños de mi generación les gustaba porque sus 

hermanos formaban parte de este grupo institucional, otro de los pocos contactos 

que tuve con el CAIC en esta etapa de mi vida eran las invitaciones que hacían los 

caicos para asistir a los minicaics (cosa que realmente ignoraba ya que no me 

llamaba mucho la atención). 

No fue hasta entrara a la secundaria que empecé a tener mucho más contacto con 

este grupo gracias a que en segundo de secundaria comencé a generar diferentes 

grupos sociales. Fue en esta etapa de mi vida en la que comenzó a interesarme 

ya que hacía más eco en la sociedad de alumnos. Gracias a Pichi (un amigo de un 

año antes) que estaba sumamente relacionado con el CAIC me insistió a 

participar. No fue hasta primero de prepa que asistí a mi primera excursión, que fui 

a la gira a Cozumel en vacaciones de Santa y Pascua. Pasé momentos increíbles 

que hicieron que generará cierto cariño hacia este grupo. 

Después de la gira comencé a ir a más excursiones de montaña como fue el 

Nevado de Colima en donde hice amigos que hacían que me gustara cada vez 

más este ambientes. Es hasta la fecha que sigo participando en el Club Alpino del 

Instituto de Ciencias y me mantengo cerca para participar en otras excursiones o 

eventos.  

  

Alejandro Orendain 

Yo conocí el CAIC por mi familia, mi tío fue Caico y murió joven en el caic, tuvo un 

accidente en una piedra de 120 metros que se llama el Dragón, estaban 

rapeleando en ixtle, resbaló y cayó. Después de él mi hermano grande fue el único 

que asistió, al parecer no fue lo suyo porque salió y no duró mucho pero fue 
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suficiente para meterme a mí. Entre al ciencias en segundo de secundaria y desde 

ese momento empecé a ir a las excursiones. 

Era un mundo diferente para mí y también venía llegando de Canadá así que fue 

la forma perfecta de conocer gente y hacer muy buenas amistades. En Canadá 

hice muchos deportes que se parecían a los que hace el CAIC, como senderismo, 

ciclismo de montaña, escalada, entero otros. Eso me hizo relacionarme con el 

CAIC aún más. Cuando llegue al Ciencias solo quería seguir haciendo estos 

deportes y juntarme con personas como yo. 

Desde la primera excursión que recuerdo muy bien, fue a la Sierra de Quila el 

mismo lugar donde falleció mi tío a los 15 años de edad. Todos los caicos me 

recibieron muy bien y me sentía a gusto casi como si ya fueran familia. Después 

de un tiempo de asistir empecé a ir a juntas y a meterme más y más en las 

problemáticas y logística de las excursiones, eventos y giras. Fui jefe de 

excursiones, después chofer y cuando menos me di cuenta ya pertenecía a la 

directiva. 

Estando ya en la directiva me interesé mucho en los vehículos y después de un 

tiempo de haber estado metido en toda la logística me dieron el comité de 

vehículos. El CAIC es un club que hace muchas cosas y no solo lo digo por las 

excursiones y giras si no por que cambia a las personas. Es una escuela de vida 

que no solo te enseña a subir montañas si no es una escuela de valores y 

convivencia con el prójimo y para muchos sin el CAIC no hubiera sido parte de sus 

vidas no serían las personas que son en la actualidad, incluyéndome.  

  

Héctor Ocampo López  

Yo entré al Instituto de ciencias en tercero de preescolar año que tuve que repetir 

ya que estaba en una escuela con sistema francés en donde aprendían a leer y 

escribir en primero de primaria y en las ciencias entrabas a primero de primaria ya 

sabiendo esto. En primero de primaria establecí amistades que tengo hasta la 

fecha, mi maestra fue Caudina que era muy buena, disfruté mucho el año y me 

comenzó a involucrar en el Ciencias. 
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Cuando llegué a segundo conocí el CAIC gracias a que mi hermana se interesó en 

ir y me pidieron mis papas que la acompañara (para esto mi hermana era dos 

años más grande que yo) así que hablaron con los caicos de esa época para que 

no hubiera problema ya que no podías ir a un mini caic hasta que llegaras a cuarto 

de primaria. Fue una experiencia divertida y me interesó bastante el CAIC. 

En tercero de primaria tuve tres maestras ya que una sufrió un paro cardiaco 

comenzando el segundo bimestre y nos pusieron a una suplente un tiempo en lo 

que encontraban una sustituta para el resto del año. Este año logramos hacer una 

excepción para ir a dos mini caics porque los hermanos mayores de mis amigos 

eran caicos y se comprometieron a cuidarnos. En cuarto de primaria comencé a 

hacer nuevas amistades y esto me abrió al ciencias de otra manera este año fui a 

tres minicaics con todos mis amigos. Quinto y Sexto de primaria fueron años en 

donde empecé a crecer y madurar en mi forma de pensar para este entonces ya 

me gustaba ir a todos los mini CAICS. 

Entrando a secundaria fui a mi primer caic de verdad que fue el nevado de Colima, 

estuve a punto de no llegar a la punta ya que me dio migraña y los pies se me 

enfriaron pero valió la pena el regreso. En este año se me comenzaron a dificultar 

las faltas ya que no estaba acostumbrado y casi termino en extraordinario de 

matemáticas por retardos. En segundo y tercero de secundaria definí mi grupo de 

amigos que son con los que salgo hasta el presente, esto me ayudó a 

desarrollarme en la escuela y como estudiante mejoré académicamente. En estos 

años comencé a involucrarme más en el CAIC, llegué a ir a muchas excursiones e 

incluso a algunas juntas. 

Entrando a preparatoria el cambió de estudio un poco más estricto me causó 

problemas al comenzar el año pero poco a poco me fui acostumbrando. En este 

año me involucré realmente en el CAIC yendo incluso a las dos montañas más 

altas de México y siendo jefe de mi primera excursión. 

En quinto de prepa estudié en Canadá. 

En sexto de prepa ingresé al área de ingenierías y esto significó un gran reto para 

mí. Con el CAIC me volví directivo y llegué a la cumbre de la montaña más alta de 

México, uno de mis más grandes logros hasta ahora. 
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Andrés Lomelín Ramírez 

Toda mi vida he ido en el Ciencias, en 6to es donde me acuerdo que ya habían 

mini caic que era para niños chiquitos que tenían que estar más cuidados a 

diferencias de cuando ya estás grande. La verdad a mí nunca me llamó mucho la 

atención asistir a un mini caic ya que a mí me aburría eso de caminar mucho y 

dormir en lugares incómodos, luego mis amigos se empezaron a ser caicos y los 

fines de semana ellos se iban y yo me quedaba sin hacer nada. 

Después cuando estaba en 3 de secundaria mis amigos me empezaron a decir 

que asistiera a uno pero yo les insistía que no me llamaba para nada la atención, 

que no era algo que me gustaba, ya que me lo empezaron a explicar ahí surgió mi 

interés y pues era algo difícil ya que no era un caic normal sino que era la gira a la 

que me estaban invitando mis amigos. 

Les conté a mis papás acerca de que quería ir al caic y ellos me dijeron que sí y 

me preguntaron que si aguantaría y les dije que sí. Yo creo que es uno de los 

mejores viajes que he hecho ya que aparte de que te diviertes mucho, aprendes 

bastantes cosas como a cuidarte tu solo y cuidar tú mismo tus pertenencias, algo 

que por supuesto no estaba acostumbrado a hacer y pues eso me sirvió para otros 

viajes que he hecho sin la compañía de mis papás.  

Esa es la única vez que he ido a un caic la verdad pero pues para mí el CAIC es 

una oportunidad muy buena para muchas cosas por ejemplo: para conocer 

lugares, desconectarte de la mayoría de la tecnología y sin tener que sufrir por eso 

ya que estas tan divertido y entretenido que no hay necesidad de buscar internet o 

meterte a redes sociales. La verdad mi experiencia con el CAIC no es mucha pero 

sí puedo decir que me dejó una gran impresión de cómo se controla y cómo se 

organiza, con solo decir que a la gira que asistí estaba de encargado mi 

compañero Matías Morales que es de mi edad y en ese entonces teníamos unos 

15 años, él se las ingenió para llevar a cabo una de las mejores experiencias a mi 

gusto ya que organizó todo perfectamente y sin tener ningún percance. 

Para concluir me gustaría hacerles una invitación a esas personas que no les pasa 

por la cabeza ir a un caic ninguna vez en su vida de ir por lo menos una vez a 
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algún caic y que vivan esa experiencia de lo que es conocer más lugares del 

mundo fuera de lo que estamos acostumbrados y pues que ellos mismos contarán 

su experiencia de que se llevaron de ese viaje. 

  

Benjamín Isaac Trujillo: 

A finales de mi secundaria, en una época de tristeza por la partida de los amigos y 

emoción por dar un paso más en la vida. Me encontré con una decisión muy 

importante "escoger prepa". En esta decisión es muy importante pensar a futuro y 

más que nada es pensar que es lo que uno busca ya que siendo honesto hay 

muchas opciones de preparatoria. Pero yo me decidí por el Instituto de Ciencias y 

así fue como comenzó todo.  

Mi trayecto por el ciencias empieza en el examen de admisión, en donde conocí a 

mi primera amiga del ciencias, después entre la emoción de ser admitido y la 

incertidumbre sobre de que era lo que me esperaba en la prepa y en las visitas al 

ciencias me logr· llamar la atenci·n un letrero que dec²a ñ¼nete al CAICò (Club 

alpino del instituto de ciencias). En ese momento yo no tenía ni idea de que se 

significaba las letras ñCAICò pero se me hizo curioso y segu² en mi camino.  

Al ser admitido en el Instituto de Ciencias mi hermana me empezó a contar sobre 

esta escuela ya que ella fue alumna hace unos cuantos años, sus mitos y 

leyendas del fueron, también relatos de vida e historias sobre viajes con la 

institución, en eso me comentó sobre una travesía que había hecho con el famoso 

ñCAICò y me explic· en ese momento que este club de alpinismo se dedicaba a 

hacer viajes o expediciones a lugares únicos en México y América latina y me 

imaginé que este club era dirigido por adultos.  

El primer día de clases la emoción era inmensa, comencé mi día como todos 

aunque portando un escudo nuevo y colores que me emocionaban al verlos. 

Nueva escuela, nuevos amigos, nuevas historias, y una raya más pintada en las 

páginas del libro de mi vida. Emocionado llegué a mi salón y fue una sorpresa 

para mí llegar y lo primero que vi fue un compañero con el pelo largo, lo cual 

pensé que era algo raro de ver puesto que mi secundaria era muy estricta con la 

formalidad del alumno.  
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Pasando el día, conocí nueva gente y lo primero que me di cuenta es que en la 

preparatoria había una cierta tensión en la sociedad debido a que se separaban 

por grupos, pero lo que más me llamó la atención era el grupo de compañeros que 

tenían las mismas características que el amigo que había conocido en mi salón, 

todos presentaban pelo largo, un modo singular de vestir, hasta tenían la misma 

marca de termo en el cual todos tomaban agua. Los famosos ñcaicosò. Quienes 

eran los integrantes del club. 

Pasando el tiempo los chismes corrieron hacia mí y me contaron cosas sobre el 

CAIC, rumores, chistes, historias, y un sin fin de cosas. Yo seguí sin comprender 

que era el CAIC hasta que decidí emprender mi primer viaje con ellos. El cual fue 

un viaje al nevado de colima, en donde comprendí que el CAIC no nada más es ir 

a un viaje sino también llegas a descubrir cosas de tu persona como fue mi caso, 

la verdad yo llegué a lograr una conexión conmigo mismo a un nivel que nunca me 

imaginé, lo que me hizo reflexionar sobre qué es lo que quiero para mi vida. 

  

Dimensión Social 

  

En cada proyecto subyace una cultura que se crea a partir de la forma en que se 

interrelacionan quienes lo conforman, el clima institucional, los espacios de 

participación interna y los estilos de comunicación; los tipos de conflictos que 

emergen y los modos de resolverlos, el tipo de convivencia y el grado de 

satisfacción de los distintos actores respecto a las relaciones que mantienen. 

Además de esto, la forma en que el proyecto trasciende en los integrantes de la 

comunidad Instituto de Ciencias que no participan en el proyecto (alumnos, 

profesores, padres de familia, personal administrativo y de servicios). 

La dimensión social que se encuentra en el CAIC es bastante extensa debido a 

que puede ver diferentes opiniones al respecto y hay diferentes participaciones por 

parte de los alumnos del Instituto de Ciencias que hacen diferentes tareas, para 

que los viajes del CAIC sean de atracción para los alumnos, además de vivir 

experiencias que no son comunes en la vida cotidiana y que estén bajo 

aprobación de la institución.  
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Las opiniones varían mucho y depende también de la persona la cual ha tenido o 

no contacto con el CAIC, o si son de agrado las actividades que este ofrece.  Para 

comenzar primero la mesa directiva que está conformada por alumnos del Instituto 

de Ciencias escoge a quien estar§ encargado de la expedici·n ñjefes de 

expedici·nò. Despu®s se trata de comunicar a todos los alumnos del Instituto de 

Ciencias del y se abren inscripciones para el alumnado.  Lo siguiente sería contar 

y planificar el viaje con base a cuántos se inscribieron para el viaje, se hacen 

juntas informativas para los padres de familia y se les presenta el plan de viaje y 

una vez teniendo la aprobación se programa la hora de salida. 

En el CAIC se ve a los participantes felices aunque un poco nerviosos porque no 

saben a qué se enfrentan en el viaje, como es una travesía de varios días en la 

vida silvestre es difícil conseguir condiciones de higiene personal por lo que se 

dice que los caicos est§n ñmugrososò y tambi®n son conocidos por sus cabellos 

largos y gran conocimiento por cómo enfrentar la vida en lo silvestre. 

  

Anexo 1 y 2 

Dimensión organizacional  

Los proyectos instituidos en la comunidad de preparatoria del Instituto de Ciencias 

se constituyen como organización. La reflexión en esta dimensión enfatiza las 

características de lo instituido que influyen en su funcionamiento: las normas de 

comportamiento y comunicación entre colegas y autoridades; los saberes y 

prácticas que se socializan entre los participantes; las costumbres y tradiciones, 

estilos de relación, ceremonias y ritos; modelos de gestión directiva y condiciones 

de participación, normativas propias del proyecto y provenientes del Instituto de 

Ciencias, que penetran en la cultura de cada proyecto. 

La dimensión organizacional se integra a partir de documentos relacionados  al 

Club Alpino del Instituto de Ciencias, estos son archivos que contienen toda la 

información necesaria para regir el club y que funcione de manera correcta. Estos 

documentos son llamados Estatutos ahí también se nombran todos los puestos y 

lo que hace cada uno de ellos, son archivos confidenciales ya que contienen datos 

de la logística que solo la directiva puede saber.  



23 
 

Carlos G. Vallés S. J. dice que las decisiones que se toman en las comunidades 

jesuitas casi siempre son en conjunto a partir consejos; las menos, relacionadas 

con asuntos de convivencia, se hacen de forma democrática involucrando a la 

comunidad; las más importantes por su trascendencia, las toma quien dirige la 

organización. Dentro del CAIC las decisiones inmediatas y necesarias se hacen 

por la parte de la directiva, conformada por alrededor de 20 personas. Estas 

decisiones clasificadas se toman con el criterio, experiencia y aprobación de toda 

a la directiva, sin embargo en casos más delicados el consejo del CAIC es el que 

toma la batuta y decide en cuestiones de grave peligro, legales, fiscales, etc.  

La estructura organizacional es de forma jerárquica.   

  

Anexo 3 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

La mayoría de las reglas del CAIC son explícitas. Existen los Estatutos, sin 

embargo son confidenciales de la directiva. Las reglas implícitas que se pasan de 

voz en voz son las siguientes  
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1. No consumir ningún tipo de bebida embriagante  

2. No consumir ningún tipo de droga  

3. No subirse a camionetas ajenas (famoso rait) 

4. No robar ningún artículo que no sea propio 

Cada vez que se rompen estas reglas, o cuando alguna acción que la directiva 

considere necesaria para llamar la atención existen consecuencias como las 

multas, que son muy comunes en excursiones, por ejemplo tirar basura, dejar 

sucio su lugar o las camionetas y/o camiones, etc. Otra sanción son la suspensión 

de excursiones del CAIC por un determinado tiempo, puede ser una excursión en 

particular, 3 meses, 6 meses o un año, incluso de por vida.  

  

Dimensión Axiológica.  

"La Axiología es la ciencia que estudia los valores, ya que en griego, axios, 

significa lo que es valioso o estimable, y logos, ciencia, teoría del valor o de lo que 

se considera valioso. La axiología no sólo trata de los valores positivos, sino 

también de los contravalores, analizando los principios que permiten considerar 

que algo es o no valioso, y considerando los fundamentos de tal juicio." 

(Valmaseda). 

Ya definiendo Axiología primeramente se identifica los valores dentro del el CAIC. 

Existe un concepto llamada "Mística" que dentro del CAIC se considera la guía 

para cualquier acción. Son cuatro palabras simples que forman la Mística. Amigar, 

Arriesgar, Conquistar y Dar. Al pasar de los años el CAIC ha formado a personas 

con estas y muchas más características y valores.  

El Club Alpino del Instituto de Ciencias ha logrado trascender 60 años, durante 

todo este tiempo hubieron muchos cambios, a lo que se quiere llegar es que el 

CAIC ya no es lo mismo que antes. El Instituto de Ciencias siempre ha apoyado al 

club, y ahora más que nunca, que se ha puesto en un rol de acompañamiento muy 

padre y útil para el club. 

El CAIC de ahora no se relaciona estrechamente con la iglesia, sin embargo se 

realizan misas, ritos y oraciones, incluso el CAIC tiene una oración propia que se 
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dice cada empezar de una junta, así como todas las excursiones. En las fiestas 

del Diente y celebraciones de aniversarios se practican los ritos católicos.  

Los orígenes del CAIC con el Padre Hernández Prieto le dieron una plantilla 

jesuita en donde encajaba perfecto, al pasar de los años esta vinculación se ha ido 

rompiendo. El fundador de dicho club fue jesuita y siempre lleno al CAIC de 

principios jesuitas, así es como nació también la Mística y el CAIC en sí.  

Dentro de los valores del CAIC se encuentran el respeto, honestidad, solidaridad, 

la Mística, entre otros muchos más. Y es muy fácil ver a los chavos del CAIC 

practicando estos valores. A lo largo de estos 60 años han salido personas con 

estos valores, y se puede decir que el CAIC cambia gente, es por eso que el CAIC 

también es una escuela de valores.  

  

V. Categorización 

Los antecedentes, relatos de vida y contextualización por dimensiones son 

narraciones que aprueban ver una realidad, la información que contienen debe 

sistematizarse para a partir de ello, realizar la caracterización. Para ello se 

realizar§ un proceso de categorizaci·n ñetapa sistem§tica y reflexiva de la 

información obtenida a través de los instrumentos, constituye uno de los 

momentos del proceso de investigación e implica trabajar los datos, recopilarlos, 

sintetizarlos, buscar regularidades o modelos entre ellos; es decir descubrir qué es 

importante o que van a aportar en la investigaci·nò (Pérez Serrano, 1994) 

Miguel Martínez Miguélez (1994), propone el siguiente proceso para la realizar la 

categorización: 

1.     Segmentar, dividir la narración por unidades de contenido 

2.     Codificar, dar nombre mediante un término o expresión que sea claro, para los 

fenómenos sociales, componentes lógicos que abarcan toda el área: actos, 

actividades, significados, participaciones, relación, situaciones. 

3.     Explicar, asignar propiedades descriptivas, para mayor especificación, pueden ser 

las causas, condiciones, consecuencias, dimensiones, tipos, etc. 
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4.     Agrupar, asociar las categorías de acuerdo a su naturaleza y contenido. 

5.     Integrar, formar categorías más amplias y comprensivas, que formen conjuntos de 

categorías a partir de elementos comunes, es decir, mega categorías. 

Recomienda que los procesos se realicen en matrizados, porque se considera que 

la utilización de una matriz revelará relaciones y/o nexos entre las categorías. 

Para categorizar el objeto de estudio se realizó el siguiente proceso: 

Se inició por el llenado de una matriz pre categorías, con el propósito de dar un 

nombre (codificar)  a cada unidad de contenido (segmento) de los relatos de vida. 

Estos primeros nombres se denominan pre categorías porque pueden re-

codificarse cuando los segmentos provengan de dos o más instrumentos. 

Anexo 9 

 

Se continuó con la matriz de recurrencias entre narraciones con el propósito de 

encontrar en la contextualización por dimensiones y los antecedentes del objeto 

de estudio segmentos comunes (recurrencias) a los de relatos de vida que se 

codificaron en la matriz pre categorías. 

Anexo 10 

 

Lo siguiente fue realizar la matriz de integración en macro categorías con una 

doble intención, la primordial fue ordenar y agrupar las categorías en macro 
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categorías que en conjunto respondieron al objetivo de la investigación; la otra fue 

teorizar las categorías, esto es, confrontar las afirmaciones con citas textuales de 

autor provenientes de fuentes confiables. 

Anexo 11 

 

La última matriz realizada fue la de ampliación por intencionalidad, con la finalidad 

de evidenciar la información de los relatos de vida, la contextualización y los 

antecedentes del objeto de estudio con  los datos aportados por los instrumentos 

de investigación aplicados. 

Al concluir el proceso de matrizado, las categorías y macro categorías se 

presentan en el siguiente organizador gráfico de árbol: 
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Anexo 12 
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VI. Caracterización 

Material de estudio 

Para caracterizar un proyecto formativo con el CAIC como elemento cultural de la 

comunidad del Instituto de Ciencias es necesario iniciar por su conceptualización, 

Patricia Safa menciona que: ñEntendemos como caracterizaci·n cultural de la 

comunidad  al conjunto de principios y técnicas, utilizadas ordenada y 

sistem§ticamente para conocer, identificar distintos aspectos de una comunidad.ò 

(PACAEP, 2000) 

En su construcción se recurre a la triangulación, técnica de investigación  en la 

que se realizan ñprocesos de contrastaci·n de informaci·n aceptada, proveniente 

de diversas fuentes (datos, perspectivas teóricas, métodos, investigadores) para 

dar una respuesta fiable y v§lida en la interpretaci·n de un hecho o fen·menoò 

(Denzin, 2012). En el caso específico de este estudio se recurre a la triangulación 

múltiple que contrasta datos provenientes de diferentes fuentes, con datos 

recolectados al aplicar diferentes instrumentos de investigación. La triangulación 

se produce cuando se identifica la concordancia o discrepancia entre lo que 

proveen. 

El proyecto formativo se caracterizará desde las siguientes cuatro perspectivas 

construidas como macro categorías en el proceso de sistematización de la 

información: 

-Antecedentes 

-Conociendo al CAIC 

-Participación activa 

-Estilo de vida 

Hacerlo con la técnica de triangulación  permitirá incrementar su validez  al 

construirse con datos de diferentes fuentes ofreciendo de esta manera la 

complementariedad requerida para la fiabilidad del estudio. 
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Anexo 8  

  

DENZIN, N y Lincoln, Y. (2012) Manual de investigación cualitativa. Argentina. GEDISA 

PACAEP (2000). Documento Rector del PACAEP, México. SEP-CONACULTA. Pp 133-136 

  

Caracterización Cultural 

  

MC1- Antecedentes 

Lo que se conoce del CAIC es parte gracias a las experiencias 

contadas por caicos o integrantes del club. ñLos antecedentes reflejan los 

avances y el Estado actual del conocimiento en un área determinada y sirven de 

modelo o ejemplo para futuras investigaciones.ò (Fidias Arias, 2004). 

MC1-C1 Amigos del CAIC. Los amigos dentro del CAIC son lo más 

importante porque son los que te involucran y te "jalan" a las 

excursiones. Hacer nuevos amigos en el CAIC es tan fácil como hacer amigos en 

preescolar, solo les dices hola y ya son tus amigos pero es como si fueran 

amigos de toda la vida. ñPorque si cayeren, el uno levantará a su 

compañero; pero ¡ay del solo! que cuando cayere, no habrá segundo que lo 

levanteò. 

(Eclesiastés 4:9). 
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Si los amigos con los que se junta uno son caicos y uno va a los 

planes con ellos  del CAIC hacen que la participación sea feliz por las 

generaciones de caicos que transmiten la Mística. 

Para darle validez a los antecedentes se recurrió a herramientas 

como la entrevista y encuesta presentadas a continuación. "El 55.2% de los 

alumnos de la prepa del Instituto de Ciencias piensan que la convivencia dentro 

del CAIC es buena." (Macro encuesta CAIC 2017,17 de marzo de 2017). Con 

ayuda de la entrevista a integrantes del CAIC se referencia con este segmento 

"Era un amigo que me invitaba a algo que a mí me gustaba mucho, andar en 

el cerro" (Entrevistado uno, comunicación personal, 4 de abril del 2017) y con 

ayuda del grupo de discusión se llegó a esta conclusión "Es 

necesario tener conocidos dentro del CAIC para asistir alguna actividad del 

CAIC" (grupo de discusión, comunicación personal, 4 de mayo del 2017). 

MC1-C2 Acercamiento al CAIC. "Cuando uno observa con 

detenimiento ciertos eventos, ciertas interacciones en la sociedad, empieza a 

descubrir cómo se genera y se provoca este tipo de lucha de clases; no sólo se 

observan y aprovechan, sino que se busca radicalizar las, llevarlas al punto 

donde no hay solución posible." (Pereda, 2017) Así las personas allegadas 

al Instituto de Ciencias se van involucrando poco a poco en el CAIC, sin 

embargo el interés es el mayor motor para que el acercamiento al club sea 

mayor.   

Los alumnos del Instituto de Ciencias practican deportes 

relacionados con el CAIC, así como se convierte el CAIC en una actividad del 

colegio, fundado en el año 1957 haciéndolo uno de los primeros grupos alpinos 

de Guadalajara que se formó en la búsqueda de una forma tangible de 

encontrarse 

a uno mismo en la montaña. 

Para hacer válido el acercamiento del CAIC en esta investigación 

se refirió a una encuesta en la cual los resultados mostraron que el "50% 

de la preparatoria del instituto de Ciencias piensa que todos los alumnos deberían 

de tener un acercamiento al CAIC" (Macro encuesta CAIC 2017,17 de marzo de 
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2017). Y con una entrevista en la cual se referencia en este segmento "Mi 

primer acercamiento fue en cerro de Tequila, el año pasado." (Entrevistado 

diez, comentario personal, 3 de abril del 2017). 

MC1-C3 Rumores, mitos y leyendas. Pasando el tiempo los chismes 

corrieron hacia todos y se contaron cosas sobre el CAIC, rumores, chistes, 

historias, y un sin fin de cosas. 

La mitología es una herramienta simbólica, una alegoría universal 

sin fecha de vencimiento. Así pues, muchas historias mitológicas pueden 

ser un  interesante punto de partida para abordar 

temáticas como la educación en  valores, el autoconocimiento o las 

relaciones sociales, porque pueden  promover climas de reflexión en los 

ámbitos más diversos. (Graciela  Caldeiro, 2017). 

A lo largo de los años los caicos han tenido estereotipos, costumbres diferentes 

las cuales estos ritos pasan de boca en boca como "teléfono descompuesto" y se 

crean estos mitos, leyendas y rumores. 

Así los rumores, mitos y leyendas se pasan de voz en voz, así como 

las reglas, en las Memorias del CAIC se pueden encontrar la verdad sobres estos 

rumores, mitos y leyendas. 

Para darle validez a los rumores, mitos y leyendas se recurrió a 

herramientas como la entrevista presentados a continuación. "Tenía una 

idea más como de que hacían mucho desmadre y pues que eran buenos pa la 

fiesta". (Entrevistado uno, comunicación personal, 4 de abril del 2017). 

MC1-C4 Contexto familiar. La mayoría de los caicos activos son 

nietos, hijos, sobrinos o familiares de caicos "rucos" lo que hace 

esta trascendencia familiar que el CAIC siga con participantes de "sangres 

caica". No necesariamente se necesita un familiar o un contexto del CAIC 

para ser caico, solamente las ganas. 

Las experiencias contadas por familiares, amigos y parientes que 

estuvieron en el CAIC antes ayudan al acercamiento al club. 

Es innegable la importancia que tiene la familia para el niño y la 

niña, especialmente para su desarrollo social, ya que esta representa el 
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primer 

escenario esencial de la socialización. El sistema familiar provee un 

espacio 

psicosocial en el que los niños y las niñas obtienen los elementos 

distintivos 

de la cultura y las normas sociales que permiten su integración en la 

sociedad. (Valencia, 2012). 

En ocasiones los hermanos son los más cercanos al club y poco a 

poco te integran al CAIC. Los familiares caicos te cuentan experiencias 

historias, etc. y puede que ayuden o al contrario. 

Se recurrió a la entrevista para darle validez, así como también 

un grupo de discusión mencionados a continuación. "pues lo he oído desde 

hace mucho tiempo porque pues mi papa lo conoce desde que iba aquí" (Caro 

Hurtado comunicación personal, 3 de abril del 2017) y el grupo de discusión 

mencionando este segmento " No es necesario el contexto familiar previo 

del CAIC para asistir al Club" (grupo de discusión, comunicación personal, 

4 de mayo del 2017). 

En conclusión se podría observar que los antecedentes son 

importantes para tener una perspectiva del CAIC antes de ingresar al club, sin 

embargo recientemente hay más personas que se involucran al club sin tener 

unos 

antecedentes ñcaicosò como el contexto familiar, rumores, amigos, un 

acercamiento previo etc. Sin embargo muchos caicos actuales tuvieron unos 

antecedentes que influyeron en su decisión de volverse caico.    

MC2 - Conociendo al CAIC   

El primer conocimiento de algo es muy importante, ya que depende 

mucho de quien te da esa información y como te la de. Kant establec²a que ñs·lo 

se conoce un concepto si es posible la intuici·n y percepci·n del objetoò. Esto 

quiere decir, que el individuo posee conocimiento de los aparatos electrónicos 

porque tiene un concepto y, puede tener una inquisición, al contrario, con 
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todos aquellos temas que pertenecen a lo metafísico, pues aunque se posee un 

concepto, se carece de intuición. 

MC2-C1 Llegada. ñUna primera impresi·n puede ser importante, pero 

pronto quedará refutada o respaldada por la experiencia de posteriores 

ocasiones. Importanciaò. (Calameo, 2015).  El deseo de querer causar una 

primera impresión agradable muestra la ilusión de una persona, que ha puesto 

unas expectativas concretas en una situación. 

La mayoría de la gente conoce al CAIC desde que entra al Instituto 

aunque este clima institucional se creó en 1957. La minoría de ellas que no va 

al Ciencias, escucha historias de algún familiar o de amigos que han tenido una 

buena experiencia en el club. Así es como las personas tienen sus primeros 

acercamientos en el ambiente caico. Es necesario tener un conocimiento previo 

del club para ir a sus actividades. Ya sea que alguien haya mencionado acerca 

de él, hablado de alguna de sus experiencias más cercanas o incluso invitado a 

asistir. 

Al entrevistado número 1 se le preguntó cómo lo conoció. "Yo 

conocí el CAIC por mi familia, mi tío fue Caico y murió joven en él, tuvo un 

accidente en una piedra de 120 metros que se llama el Dragón, estaban 

rapeleando en ixtle, resbaló y cayó". 

MC2-C2 Primer Contacto. El primer contacto hacia el CAIC es muy 

importante, ya que es lo que define si es algo que le va a gustar o que no es 

lo suyo. Es por lo que todas las personas tienen que pasar para poder unirse y 

ser parte del club, llegas siendo alguien inexperto y totalmente vulnerable a 

los riesgos. ñLa familia y las amistades son los primeros grupos con los que 

entramos en contacto. 

En el espacio social de la familia construimos nuestra identidad 

individual y social. Con los amigos y las amigas satisfacemos necesidades 

emocionales, como la aceptaci·n y el respeto.ò(Euskadi, 2017). El escuchar 

acerca de él también se puede considerar como primer contacto. 

Saber algo sobre el CAIC es muy fácil ya que muchas personas 

tienen familiares o amigos en él, por ejemplo que les fue muy bien en su 
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excursión en la montaña. Otras simplemente son compañeros de caicos o les 

parece interesante la idea y comienzan la aventura. "Cuando entré aquí en, 

en sexto de primaria una vez unos caicos fueron a al salón" (Entrevistado 

cuatro, 3 de abril del 2017 Esto lo dijo una de nuestras entrevistadas. La 

apariencia de un caico habla mucho de su forma de ser, hay personas que les 

suele agradar y otras que piensan que son "buenas ondas". El primer 

contacto se genera del previo conocimiento de amigos o estudiantes que forman 

parte del club, los cuales se involucran en el CAIC. 

MC2-C3 Introducción al CAIC.  La introducción al CAIC es algo muy divertido, 

empezar a conocer cómo funciona y darte cuenta de que estos jóvenes de 14 a 18 

años son los que hacen posibles todas estas excursiones y giras sin ayuda de los 

adultos es impresionante y muy atractivo. 

Los grupos tienen una gran influencia en nuestra identidad 

personal y social. Cualquier interacción implica pertenencia a un grupo 

determinado. Cada persona, realiza sus aprendizajes básicos y su 

socialización 

en relación con otras personas, donde se muestra la riqueza y dinamismo 

de la conducta humana. Los conjuntos humanos son múltiples y variados, 

con distinta estructura y organización. (Gonzalo Cuevas, 2009). 

El CAIC está formado por una cultura muy diferente gracias a sus 

diferentes actividades que realizan y a las cosas que están acostumbrados a 

hacer. Mucha gente espera encontrarse a un club totalmente distinta a como se 

lo imagina y es por eso que a las personas les puede agradar o disgustar. 

El hecho de que los caicos promuevan el club, dejando folletos o 

llegando al salón a dar avisos acerca de él, llama la atención de desconocidos 

que nunca han asistido al caic y eso los motiva a que conozcan alguna de estas 

experiencias. Esto fue lo que dijo el entrevistado número 2. ñEmpezaron a dar 

avisos y dejaron una hoja y yo me acerque con un amigo y le dijo oye qué es 

esto y ya me empezó a contar me dijo que, que el CAIC hacia campamentos he 

ósea 

los mini caics y que los llevaban a lugares y que se ponía bien chido entonces 
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dije ha pues me later²a irò. (Entrevistado dos, comunicaci·n personal, 3 de 

abril del 2017). 

 

MC2-C4 Primera  experiencia. Sólo las experiencias positivas que nos 

dejan huella son una auténtica inversión a un futuro feliz. La más importante 

de ellas es la primera 

gracias a que dependiendo de ella se puede predecir si la gente va a regresar 

al caic o con esa basto y no volver a ir. Es muy fácil disgustarse de una ya 

que vas a aventurar y muchas cosas pueden salir mal, es por eso también que los 

pap§s que quieren mucho a sus hijos no conf²an en que asistan. ñEn este 

sentido, el amor puede ser también un viaje. 

Otro tipo de viaje, pero no por ello menos emocionante. Por lo tanto, de 

acuerdo con este trabajo, la mejor inversión está en las vivencias que crean 

recuerdos maravillosos que son incombustibles. El Santo Grial de la 

felicidad, al fin y al cabo, se encuentra en la aventura de la vida. (Ana Isan, 

2015). 

La publicidad del club te puede llegar de todos lados y de todas 

las formas posibles, circulares, folletos, avisos y rumores. Solo esas cosas 

bastan para llamar la atención de alguien, si preguntaras a la gente que asiste 

a él o que ha asistido que como conoció el CAIC va a responder diferentes 

maneras que a los demás y es por eso que la mayoría de las personas cuando 

escucha a muchos hablar de él se emociona y se anima a asistir a uno. 

Las experiencias de las excursiones varían mucho dependiendo del 

lugar que vayas, todas son diferentes y llenas de actividades desde las más 

chicas que duren un fin de semana hasta las más grandes que pueden durar 

semanas. Esto es lo que dijo la entrevistada n¼mero 3. ñEl nevado de colima en 

segundo de secundaria, ten²a catorce a¶os y me la pase muy chidoò (Entrevistado 

cinco, comunicación personal, 4 de abril del 2017). 

En conclusión, para conocer al Club Alpino, el primer contacto es lo más 

importante. Así es como todas las personas que asisten o están involucradas 

empezaron a meterse más y aprender acerca de la logística. También influye en lo 
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que la persona piense de él, su forma de analizarlo y de qué manera esta hable 

sobre el CAIC en su futuro, sin embargo no es necesario tener antecedentes de él 

ya que hay muchos caicos que no los tuvieron y son directivos o allegados. 

 

MC3-Participación activa 

 

En el CAIC existen muchas actividades de las cuales se puede participar por 

ejemplo para llegar a ser directivo primero es necesario conocer al CAIC en todas 

las áreas esto quiere decir que se tiene que empezar de poco en poco, el primer 

paso sería ir a la primera excursión, en adelante asistir a justas, además de tener 

participación dentro 

del CAIC como: ser jefe de común, chófer, jefe de gira y todos los demás 

puestos del club. 

La participación activa se basa en el principio 

de que las personas que realizan un trabajo, deben ser responsables de su 

control y coordinación. Por supuesto todos hemos de rendir cuentas 

(accountability), y ello debe lograrse mediante la visibilidad y transparencia 

de los resultados que generó. Esta afirmación es tanto más crítica en el 

ñtrabajo del conocimientoò, frente al trabajo manual. Ese es el Principio de 

Diseño Democrático, que contrasta con el Principio Burocrático, cuya 

premisa básica es que el control y coordinación de las tareas debe 

realizarse al menos a un nivel por encima de quien las ejecuta, 

lo que crea competición y fragmentación. (Martínez, 2008). 

 

MC3-C1 Toma de decisiones. La toma de 

decisiones dentro del CAIC es muy necesario debido a que si el compañero quiere 

ser un buen caico necesita aprender y demostrar que tiene la capacidad de poder 

decidir lo que es  mejor para todos y esto se practica desde que se asiste 

a ir a su primer caic. Después tendrá que tomar decisiones con más importancia 

conforme se ascienda en el mando del Club Alpino. La toma de decisiones es el 

proceso a través del cual se identifica una necesidad de decisión, se 
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establecen alternativas, se analizan y se elige una de ellas, se implementa la 

elegida, y se evalúan los resultados. (Agustín Gracia, 2013,). 

Después de que el alumno tome la iniciativa de asistir a su 

primera excursión vivirá experiencias personales lo que provocará cambios 

sociales que le ayudarán a relacionarse con los que tienen más experiencia en 

el Club Alpino además de que tendrá responsabilidades si es que empieza a 

participar en el CAIC así mismo también deberá ayudar a organizar eventos 

relacionados con el CAIC para poder así llegar a ser un caico que generalmente 

son personas destacadas en organización, desempeño de habilidades de 

liderazgo 

y desarrollar un rol social entre la comunidad de alumnos del instituto de 

ciencias. 

En cuanto al desarrollo de la directiva actual el rector del 

Instituto de Ciencias afirma ñclaro que son gente muy responsableò. (Entrevistado 

8, comentario personal, 6 de abril del 2017). 

 

 

 

 

MC3-C2 Romper el hielo. Significa, 

precisamente, terminar con esas situaciones tensas iniciando una conversación o 

diciendo algo que anime a al otro a interactuar también con nosotros. 

(Martínez, 2008). 

Para que los asistentes se animen a tener una experiencia al 

estilo CAIC suelen buscar información acerca del CAIC que pueden proporcionar 

tanto participantes y el colegio. Es común que se escuchen anécdotas de los 

compañeros o de los alumnos de este club, sobre las excursiones o las personas 

que se conocen en estos viajes así como los lugares que se visitan. Por lo que 

los alumnos se dan la oportunidad de conocer al CAIC y disfrutar por sí mismos 

la experiencia de un caic  para poder comprobar si es cierto lo que 
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cuentan sobre el CAIC o si les gustaría seguir con la tradición que ofrece el 

Club Alpino del instituto de ciencias. 

Para darle validez a esto se recurrió a las herramientas como la 

entrevista y encuesta presentados a continuaci·n ñM§s del 75% de los alumnos de 

la prepa del Instituto de Ciencias piensa que cualquiera podr²a ir a CAICò 

(macro encuesta CAIC 2017,14 de abril del 2017) Con ayuda de preguntas a 

integrantes del CAIC se referencia con este segmento ñlo vi desde carteles y me 

me intereso mucho pero ya tuve la oportunidad, bueno participe nada más en 

unoò. (Entrevistador cinco, 4 de abril del2017) 

 

MC3-C3 Nuevos amigos. Los 

Psicoanalistas pensamos en la amistad como una forma de lazo social, de amor. 

En este vínculo confluyen los sentimientos más nobles y lo esperable es que 

prevalezca la contención, el respeto y la alegría del encuentro. (Buena Salud 

2014, 2 de mayo del 2017). 

Las relaciones de amistad que los alumnos enfrentan en el CAIC son 

muchas debido a que rompen con su zona de confort y conocen a mucha gente 

nueva 

por cada excursión en la que participen, así lo menciona en una entrevista esta 

alumna de preparatoria ña fuerzas te tienes que ser amiga de ellos y est§ bien 

padre ser ·sea amigos de ellosò (Entrevistado dos, comentario personal, 2 de 

abril del 2017). Las relaciones que se forman en el Club Alpino se vuelven 

fuertes con el tiempo. 

El vivir con alguien en un camión compartiendo comidas, aventuras 

y hasta olores de todo tipo juntos. Llega a formar un lazo muy estrecho además 

de que se empiezan a compartir un pensamiento parecido de donde se forman los 

caicos. 

 

MC3-C4 Juntas del CAIC. Reuniones semanales ñson un recurso 

que permite la monitorización y el seguimiento de 

procesos. Aunque pueden ser personalizadas, suelen girar en torno a los 
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objetivos trazados por uno o varios gruposò. (Contreras, 2016). Después de que 

los alumnos aceptan el término caico y se sienten identificados, empiezan a subir 

cada vez más en la cadena de mando. Participan en actividades y asisten a las 

juntas del CAIC donde se discuten puntos de vista acerca de las excursiones y los 

planes futuros del Club Alpino. 

Las juntas que se llevan a cabo todos los martes a las 8 pm en las 

instalaciones del Instituto de Ciencias, además de alumnos también asisten 

caicos mayores, y estudiantes de otras escuelas. En estas se discuten temas 

como 

el compañerismo que se tiene en el club y si es que hay algún nuevo integrante 

de la mesa directiva. En dichas reuniones se hacen votaciones de opciones que 

el CAIC ofrece (lugares de próximo viaje, rutas, jefes de área). No es 

necesario asistir a juntas para poder ir a un caic pero si el Club Alpino del 

Instituto de Ciencias es lo que al alumno le interesa es muy recomendado debido 

a que es una actividad que ayuda a relacionarse más con las personas que están 

encargadas del CAIC y eso lo convierte en un futuro aspirante a la directiva 

y claro como afirma un miembro del CAIC en una entrevista ñtenemos juntas todos 

los martes y que gracias a ellos, gracias a esas juntas el CAIC es lo que esò.( 

Entrevistado cinco, comentario personal,  4 de abril del  2017). 

 

Como conclusión de esta macro categoría se da a entender que el CAIC es una 

institución de valores y que crea amistades de todos los tipos no solo en un 

colegio sino en muchos pero claro que cuenta con su organización y es mucho 

más complicada de  lo que se   cree. 

  

MC4 - Estilo de vida 

Antes de todo es importante recalcar que: Los 

estilos de vida son determinados de la presencia de factores de riesgo y/o de 

factores protectores para el bienestar, por lo cual deben ser vistos como un 

proceso dinámico que no solo se compone de acciones o comportamientos 

individuales, sino también de acciones de naturaleza social. (Liu, 2017). En el 
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caso de la comunidad del CAIC  la mayoría de los integrantes de este club 

alpino, el CAIC los complementa como seres humanos y se convierte en una 

escuela más que en un grupo social.  ñEl CAIC es un club que hace muchas 

cosas y no solo lo digo por las excursiones y giras si no porque cambia a las 

personas. Es una escuela de vida que no solo te enseña a subir montañas si no 

es una escuela de valores y convivencia con el prójimo y para muchos sin el 

CAIC no hubiera sido parte de sus vidas no serían las personas que son en la 

actualidad, incluy®ndome.ò (Entrevistado uno, comentario personal, 4 de abril 

del  2017). 

MC4-C1 En el CAIC existe en la directiva, cuyo 

grupo está conformado por cierta cantidad de personas quienes tienen más 

responsabilidades en el club. Ellos están encargados de que las excursiones 

sean realizadas  como se planean. La directiva es una forma de estructura 

del CAIC donde, como en las empresas, se toman decisiones de carácter 

importante. Ejecución de los planes de acuerdo con la estructura organizacional 

mediante la guía de los esfuerzos del personal a través de la motivación, la 

toma de decisiones, la comunicación y el ejercicio de liderazgo. (Flores 

B., 2014). 

Ser parte de la directiva del CAIC hace que el individuo sea más 

comprometido con el Club Alpino, además de que se tiene más responsabilidad y 

participación en el CAIC. Los integrantes de grupo más comprometidos organizan, 

mediante puestos diferentes, las excursiones, eventos, actividades, programas, 

etc. 

Los datos obtenido por las entrevistas y grupos de discusión 

confirma lo que se necesitaba saber.  ñLa verdad es que siento que el CAIC 

me ha ense¶ado cosas que no puedo emprender en ning¼n otro ladoò 

(Entrevistado 

cinco, comentario personal, 4 de abril 2017). Por lo tanto se dice que cada 

excursión te ayuda a madurar y crecer, aunque sea mala o buena la experiencia. 

(Grupo de discusión 2, 20 de abril del 2017) 
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MC4-C2 Como se mencionó anteriormente existen muchas 

responsabilidades dentro del CAIC, por lo que es necesario definir lo que es la 

responsabilidad. Por eso es que es importante mencionar la definición de 

responsabilidad: La palabra Responsabilidad proviene del término latino 

responsum (ser capaz de responder, corresponder con otro). 

La responsabilidad es el cumplimiento de las obligaciones o 

cuidado al hacer o decidir algo, o bien una forma de responder que implica el 

claro conocimiento de que los resultados de cumplir o no las obligaciones, 

recaen sobre uno mismo. (Rodríguez, 2014). 

Todas las personas que asisten al CAIC tienen responsabilidades 

por más mínimas que sean pero los que son considerados como verdaderos 

caicos 

tienen una responsabilidad muy grande ya que tienen que cargar con todo el peso 

de los que participan en él. Los integrantes del club mencionan que poco a poco 

van teniendo más responsabilidades y ocupaciones en al CAIC. Ser parte del 

comité de directiva genera que el individuo tenga compromisos en sus reglas, 

estatutos, responsabilidades y obligaciones que a  final del día se ven 

reflejadas en la organización del Club. 

Esto es lo que opina un entrevistado sobre el tema a estudiar: 

ñ...a pues note que cada vez est§n m§s c·mo organizados como, ·sea 

en los tiempo de mi papá y así, creo que no era como ahorita y pues 

últimamente con esto de los 60 años, están haciendo eventos muy chidos, 

creo que ya son, hay reglas muy estrictas, a mí me ha tocado que me 

multen una dos veces, si, a por pedir rite y estuvo completamente mal pero 

(risas) este... creo que lo cumplen y hay mucha responsabilidad.ò 

(Entrevistada diez, comentario personal, 3 abril del 2017). 

 

MC4-C3 Los integrante del CAIC confirman que al ingresar al club 

tienen un desarrollo personal de distintos ámbitos lo cual les ayuda a madurar. 

Por eso se dice que ñLa madurez no es una etapa de la vida, más bien es una 
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capacidad admirable que te permite, primero, aceptarte cómo eres y, segundo, 

llegar a ser mejor de lo que eres.ò  (Encarnación, 2017) 

Se puede observar que una vez dentro del club el integrante puede 

llegar a madurar. El Club Alpino del Instituto de Ciencias es una herramienta 

que puede llegar a generar un cambio personal y social en la comunidad que se 

ve relacionada al mismo. ñ1976 con el fallecimiento del padre ñCuroaò el CAIC 

entró a una nueva etapa de madurez, donde la mesa directiva pudo enfrentarse a 

una realidad cruda sin el apoyo del fundador.ò (Entrevistado uno, comentario 

personal, 4 de abril 2017). 

En las entrevistas se pudo observar claramente 

que el CAIC impacta directamente en la forma de ser de las personas que se ven 

vinculadas al club. ñLa verdad es que siento que el CAIC me ha enseñado cosas 

que no puedo emprender en ning¼n otro ladoò  (Entrevistado cinco, comentario 

personal, 4 de abril 2017). 

MC4-C4 Se dice que ñLa fuerza de voluntad para cambiar un h§bito o 

conducta insanos es la motivación que se tiene para desear ese cambio, y su 

mayor motor está en la incomodidad de la persona entre lo que hace y lo que 

desear²a hacer.ò (Navarra, 2001) 

El proceso de cambio de vida del CAIC es algo muy notable en las personas, por 

su forma de pensar, costumbres, actividades diarias, etc. Estas cosas son las que 

suelen cambiar radicalmente en las personas que era totalmente distintas a los 

caicos. La mayor parte de los integrantes del Club Alpino expresaron que el formar 

parte de esta comunidad  fue un cambio en su vida. La mística del CAIC se 

encarga directamente a formar a personas. Se considera que el club se ha 

convertido es una escuela de valores humanos que  que ha formado a personas 

con y para los demás, a 

lo largo del tiempo. Este grupo social les abre las puertas a las personas para 

generar un cambio de hábitos en su vida. 

Se confirma como un hecho que el CAIC genera nuevas actitudes en 

las personas relacionadas, cuando se escucha en la opinión de los integrantes 

de grupo.   
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ñAlgo que me mueva y pues despu®s de que deje de jugar no 

encontraba nada. Tanto mi mamá, como mi papá, mis hermanos, el novio 

de mi mama, todos están de acuerdo que es algo que me hizo mucho bien 

y mi primer acercamiento en Tequila me cambió muchas 

cosas.ò  (Entrevistado cinco, comentario personal, 4 de abril 2017). 

Este es un claro ejemplo de cómo la mística del club impacta 

directamente en la vida de los integrantes del mismo.   

Gracias a la previa investigación pudimos observar y por lo tanto 

concluir que el Club Alpino del Instituto de Ciencias  y su mística 

impactan directamente en las vidas de las personas que se ven relacionadas con 

el mismo. Las entrevistas y testimonios hicieron notables la madurez que se 

genera en los individuos que se integran al club. Es por eso que el CAIC se puede 

considerar una escuela de valores humanos. 

  

  

VII. Resultados 

Esta categorización sirvió para mostrar cuál es la percepción que tienen los 

alumnos del Instituto de Ciencias sobre el CAIC utilizando diferentes herramientas 

para conseguir la respuesta más acertada acerca de lo que se quería saber. 

 

El trabajo tiene validez por el uso de métodos que ayudaron a alcanzar distintas 

conclusiones como es la entrevista que dio la opinión de algunas personas con 

preguntas bas§ndose en el tema como ñes una parte muy importante del Ciencias 

porque hace actividades con los alumnos y maestros y personas que son de parte 

del ciencias que crean una convivencia y una amistad súper chida para la 

vidaò(entrevistado 7, comunicaci·n personal, 4 de abril del 2017).Otra herramienta 

auxiliar fue la encuesta ya que esto crea datos concretos de diferentes dudas y 

ayuda a tener una visión más amplia de lo que se cree en la preparatoria y para 

finalizar fue utilizado el relato de vida para la obtención de vivencias personales y 

exhibir cómo fueron sus experiencias en el Club Alpino. El uso de estas 

herramientas le da confiabilidad al estudio realizado.  
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Además utilizamos citas textuales de muchos autores recopilando datos para 

apoyar nuestra investigación y darle más certeza al estudio. Una investigación 

sobre los alumnos que participaron en el club en años pasados también fue vital 

en la creación de una comparación de lo que ha cambiado hasta ahora en el 

CAIC.  

 

Gracias a las encuestas se recabo información de alumnos de toda la preparatoria 

para conseguir resultados como que el 75% de los encuestados consideran que 

cualquier alumno sin importar su año escolar puede asistir al caic, que el 90.7% de 

los estudiantes en la encuesta creen que el CAIC es un grupo bien visto en su 

generación y que el 72.7% de estos siente que existe una buena convivencia en el 

CAIC. Con estas respuestas y usando otros métodos como entrevistas en las que 

se lograron recabar respuestas como ñel CAIC es un estilo de vida, cada persona 

lleva los aprendizajes del CAIC y lo que es el CAIC en el día a díaò (entrevistado 5, 

comentario personal, 4 de abril del 2017)  se consiguió una base de datos que dio 

confiabilidad a todo el trabajo.  

 

Consiguiendo resultados de estas diferentes herramientas triangulamos los datos 

y dio como resultado un trabajo de calidad y con validez ya que los métodos que 

utilizamos afirmaron aspectos del CAIC en el presente ya mencionados como que 

ha mejorado mucho en los últimos años entre otras cosas, con esto logramos 

obtener una percepción general de lo que se piensa sobre el Club Alpino en la 

preparatoria. 

 

VIII. Conclusiones 

 

 La introducción consistió en dar a entender el objetivo que se estaba buscando y 

que se quería conseguir, que era el investigar a los alumnos de preparatoria del 

Instituto de Ciencias, desde hace cuando o incluso qué han oído hablar acerca del 
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Club alpino. También se enfocó en una meta específica que era lo que en 

concreto queríamos lograr y de eso se habló en el apartado. 

 

El objeto de estudio consistió en pensar y desarrollar una pregunta que pueda 

especificar con claridad lo que estábamos buscando y en este caso el 

cuestionamiento fue: "¿Qué percepciones tienen los alumnos del ciencias hacía el 

CAIC?". 

 

El apartado Metodológico consistió en desarrollar un enfoque cualitativo  que dio 

referencias hacia lo que se estaba buscando, también un método etnográfico, que 

en este caso fue útil en la identificación y análisis del estudio de nuestro tema. En 

dicho apartado a su vez se desarrolló la Justificación de los instrumentos que se 

utilizarían para la investigación del objetivo del proyecto, se realizó una encuesta 

que nos permitió Realizar un método cuantitativo  desarrollado en encuestas. 

 

La contextualización por dimensiones trató de analizar, para cada uno de los 

integrantes, su relato de vida enfocándose de cómo fueron conociendo al CAIC, si 

escucharon hablar de él alguna vez o incluso si forman parte del Club. También se 

habló de la dimensión social, organizacional y axiológica que sirvió para tener una 

idea más extensa acerca de lo que se estaba Investigando. La categorización trató 

de dar a entender en qué consisten los relatos de vida, antecedentes y la 

contextualización por dimensiones, se citó un autor que ayudaría a comprender 

mejor esta idea. Se explicó que se tuvo que realizar para categorizar el objeto de 

estudio. 

 

En la caracterización se citó una autora que habla de un tema que se puede dar a 

entender mejor lo que se requiere en este apartado, se dieron ejemplos de lo que 

se iba a utilizar para caracterizar el proyecto formativo. Los resultados son obra de 

lo que se consiguió en la realización del proyecto, si es que se cumplieron los 

objetivos, que se generaron de las encuestas, y deducciones acerca de la 

información obtenida sobre este. En el apartado de las bibliografías se pretende 
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indicar de donde fue consultada esa información, por si le llegara a interesar un 

poco más de lo que habla la cita o lo escrito. 

 

En los anexos se mostraron las preguntas de las entrevistas que fueron 

realizadas, algunos objetivos que se pretendían lograr con las estas y encuestas, 

también se habló del universo con el que se contaba para contestar la macro 

encuestas. 

En la macro categoría de Antecedentes se enfocó en dar las ideas o recuerdos  de 

cada uno de los integrantes acerca de los amigos que empezaron a asistir al club 

o de cómo se les conoció. En el apartado ñconociendo al CAICò se pretendi· 

explicar cómo es conocer algo o a alguien y se agarraron fragmentos de los 

relatos de vida para mostrar de qué forma los integrantes conocieron al CAIC. 

  

En la participación activa igualmente se citó a un autor para dar a conocer lo que 

requiere y también se expusieron al igual, casos de los relatos de vida donde se 

mostraba alguna de las participaciones de un integrante hacia el club. 

En la macro categoría de estilo de vida se hablaron de los temas de madurar y de 

cambio ya que te enseñan de qué manera para algunos el club los ha cambiado 

en su forma de ser y los ha hecho crecer como personas. 

 

Contábamos con información que hablaba acerca de antecedentes del CAIC y de 

algunos ex-caicos que tenían buenas experiencias que podrían ser agregadas al 

trabajo, pero fue inútil ya que desde el inicio el objetivo fue, obtener la perspectiva 

de los alumnos de preparatoria del Club Alpino del Instituto de ciencias. 

 

En este proyecto de investigación se utilizaron entrevistas, encuestas y algunas 

citas de autores para la recaudación de información y así lograr nuestro objetivo 

en concreto, pero en el transcurso se encontró cierta dificultad varias cosas, por 

ejemplo: recolectar las encuestas necesarias y obtener suficiente información. Al 

final llegamos a lo que se tenía previsto que era tener la visión de cómo los 

alumnos del Ciencias ven al CAIC. 
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Anexo descripción de integrantes 

Diego Méndez Castellanos. Seleccionado de triatlón y nadador estrella y DJ. Juan Pablo 

Ochoa Rodríguez. Seleccionado de Triatlón, Directivo del CAIC y don V. Así como dueño 

de Teddybear. Isaac Trujillo Ortiz. Alumno del Instituto de Ciencias, parte del equipo de 

tocho y Caico allegado. Andres Lomelin, soy un alumno estudioso, con valores y he 

participado a una gira del CAIC. Alejandro Orendain Sánchez. Directivo del CAIC con el 

puesto de jefe de vehículos, don V. Héctor Manuel Ocampo López. Alumno y directivo del 

CAIC con la escalada como pasión. don V. 

Descripción de las interrelaciones entre los integrantes: la relación del equipo es buena, 

todos los integrantes son y siguen siendo amigos, aunque durante la repartición de tareas, 

y la ejecución de ellas siempre hay discusión y malentendidos, casi al final del trabajo se 

decidió no fragmentarse y ponerle ganas de parte de algunos integrantes del equipo que 

su participación era menor a la de otros. Se puede decir que gracias a esta decisión el 

equipo y trabajo de entregó. 

  

 

Relatos de vida 

 

Juan Pablo Ochoa  

Yo llegué al CAIC en primero de prepa, cuando llegué por segunda vez al Instituto de 

Ciencias. Yo conocía el CAIC por mi padre y por sus amigos, sabía que era un grupo 

alpino que hacia actividades como las que hacía yo en la Secta Volcánica (otro grupo 

alpino). Sabía quién lo había fundado y que mis tíos y mi padre fueron Caicos, sin 

embargo jamás me acerque al grupo hasta inicios de cuarto.  

Cuando llegué al ciencias los Caicos me tomaron como su familia, a lo largo del primer 

semestre ya era conocido entre ellos y hasta apodo ya tenía. Faltar a un CAIC era 

penado, entonces entre excursiones del CAIC, Secta y propias, todos y cada uno de los 

fines de semana se llenaron de aventuras. Meses después me postulé para ser directivo y 

en un abrir y cerrar de ojos ya tenía comités a mi responsabilidad.  

Cada junta del CAIC fui y ya era uno más de ellos, me atreví a decir que era mi grupo 

alpino a principios de quinto de preparatoria. Todos mis amigos estaban ahí, entre más y 

más pasaba el tiempo más "Caico" me convertí.  

A muchos les cambia la vida, a otros les sirve de plantilla para definir que les gusta y que 

no, a otros les fastidia este Club. Estoy seguro que el CAIC ha cambiado y ha formado 

personas desde 1957, personas más críticas, responsables, espirituales, relajadas, 
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conocedoras, maduras, etc. Por su puesto cada Caico se pone el saco que le toca. A mí 

no me cambió, simplemente el CAIC estaba ajustado a mi medida, entre perfecto en este 

contexto como si desde pequeño fuera Caico.  

 

Diego Méndez  

Al término de mi tercer año de primaria mi hermana decidió cambiarse de escuela ya que 

en la que estábamos no existía grados de bachillerato por lo que tuve que cambiar a una 

escuela que tuviera preparatoria y su opción fue el Ciencias. Mis padres decidieron 

también cambiarme para que los dos fuéramos a la misma escuela, yo realmente no 

quería porque estaba muy feliz en mi anterior escuela. Presentamos el examen de 

admisión y los dos fuimos admitidos e ingresamos. Yo no quería entrar porque estaba 

muy contento con mi antigua escuela y a la vez tenía miedo de perder a mis amigos pero 

por cuestiones de practicidad mis papás me cambiaron sin preguntarme. 

Ingresé a cuarto de primaria y la verdad tenía miedo de todas las nuevas vivencias que 

estaban por venir. Después de algunos días me pude integrar perfectamente hice amigos 

en la brevedad y todo el ambiente parecía ser el mío. A lo largo de mi primaria no tuve 

mucho contacto con el Club Alpino del Instituto de Ciencias, tan solo escuchaba que a 

algunos niños de mi generación les gustaba porque sus hermanos formaban parte de este 

grupo institucional, otro de los pocos contactos que tuve con el CAIC en esta etapa de mi 

vida eran las invitaciones que hacían los Caicos para asistir a los minicaics (cosa que 

realmente ignoraba ya que no me llamaba mucho la atención). 

No fue hasta entrara a la secundaria que empecé a tener mucho más contacto con este 

grupo gracias a que en segundo de secundaria comencé a generar diferentes grupos 

sociales. Fue en esta etapa de mi vida en la que comenzó a interesarme ya que hacía 

más eco en la sociedad de alumnos. Gracias a Pichi (un amigo de un año antes) que 

estaba sumamente relacionado con el CAIC me insistió a participar. No fue hasta primero 

de prepa que asistí a mi primera excursión, que fui a la gira a Cozumel en vacaciones de 

Santa y Pascua. Pasé momentos increíbles que hicieron que generara cierto cariño ante 

este grupo. 

Después de la gira comencé a ir a más excursiones de montaña como fue el Nevado de 

Colima en donde hice amigos que hacían que me gustara cada vez más este ambientes. 

Es hasta la fecha que sigo participando en el Club Alpino del Instituto de Ciencias y me 

mantengo cerca para participar en otras excursiones o eventos.  

 

Alejandro Orendain 

Yo conocí el CAIC por mi familia, mi tío fue Caico y murió joven en el CAIC, tuvo un 

accidente en una piedra de 120 metros que se llama el Dragón, estaban rapeleando en 

ixtle, resbalo y cayó. Después del mi hermano grande fue el único que asistió, al parecer 

no fue lo suyo por que salió y no duro mucho pero fue suficiente para meterme a mí. Entre 

al ciencias en segundo de secundaria y desde ese momento empecé a ir a las 

excursiones. 
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Era un mundo diferente para mí y también venía llegando de Canadá así que fue la forma 

perfecta de conocer gente y hacer muy buenas amistades. En Canadá hice muchos 

deportes que se parecían a los que hace el CAIC, como senderismo, ciclismo de 

montaña, escalada, entero otros. Eso me hizo relacionarme con el CAIC aun más. 

Cuando llegue al Ciencias solo quería seguir haciendo estos deportes y juntarme con 

personas como yo. 

Desde la primera excursión que recuerdo muy bien, fue a la Sierra de Quila el mismo 

lugar donde falleció mi tío a los 15 años de edad. Todos los Caicos me recibieron muy 

bien y me sentía a gusto casi como si ya fueran familia. Después de un tiempo de asistir 

empecé a ir a juntas y a meterme más y más en las problemáticas y logística de las 

excursiones, eventos y giras. Fui jefe de excursiones, después chofer y cuando menos me 

di cuenta ya pertenecía a la directiva. 

Estando ya en la directiva me interesé mucho en los vehículos y después de un tiempo de 

haber estado metido en toda la logística me dieron el comité de vehículos. El CAIC es un 

club que hace muchas cosas y no solo lo digo por las excursiones y giras si no por que 

cambia a las personas. Es una escuela de vida que no solo te enseña a subir montañas si 

no es una escuela de valores y convivencia con el prójimo y para muchos sin el CAIC no 

hubiera sido parte de sus vidas no serían las personas que son en la actualidad, 

incluyéndome.  

 

Héctor Ocampo López  

Yo entré al Instituto de ciencias en tercero de preescolar año que tuve que repetir ya que 

estaba en una escuela con sistema francés en donde aprendías a leer y escribir en 

primero de primaria y en las ciencias entrabas a primero de primaria ya sabiendo esto. En 

primero de primaria establecí amistades que tengo hasta la fecha, mi maestra fue 

Caudina que era muy buena, disfruté mucho el año y me comenzó a involucrar en el 

Ciencias. 

Cuando llegué a segundo conocí el CAIC gracias a que mi hermana se interesó en ir y me 

pidieron mis papas que la acompañara (para esto mi hermana era dos años más grande 

que yo) así que hablaron con los Caicos de esa época para que no hubiera problema ya 

que no podías ir a un mini CAIC hasta que llegaras a cuarto de primaria. Fue una 

experiencia divertida y me interesó bastante el CAIC. 

En tercero de primaria tuve tres maestras ya que una sufrió un paro cardiaco comenzando 

el segundo bimestre y nos pusieron a una suplente un tiempo en lo que encontraban una 

sustituta para el resto del año. Este año logramos hacer una excepción para ir a dos mini 

CAICS por que los hermanos mayores de mis amigos eran Caicos y se comprometieron a 

cuidarnos. En cuarto de primaria comencé a hacer nuevas amistades y esto me abrió al 

ciencias de otra manera este año fui a tres minicaics con todos mis amigos. Quinto y 

Sexto de primaria fueron años en donde empecé a crecer y madurar en mi forma de 

pensar para este entonces ya me gustaba ir a todos los mini CAICS. 

Entrando a secundaria fui a mi primer CAIC de verdad que fue el nevado de Colima, 

estuve a punto de no llegar a la punta ya que me dio migraña y los pies se me enfriaron 

pero valió la pena el regreso. En este año se me comenzaron a dificultar las faltas ya que 
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no estaba acostumbrado y casi termino en extraordinario de matemáticas por retardos. En 

segundo y tercero de secundaria definí mi grupo de amigos que son con los que salgo 

hasta el presente, esto me ayudó a desarrollarme en la escuela y como estudiante mejoré 

académicamente. En estos años comencé a involucrarme más en el CAIC, llegué a ir a 

muchas excursiones e incluso a algunas juntas. 

Entrando a preparatoria el cambió de estudio un poco más estricto me causó problemas al 

comenzar el año pero poco a poco me fui acostumbrando. En este año me involucré 

realmente en el CAIC yendo incluso a las dos montañas más altas de México y siendo 

jefe de mi primera excursión. 

En quinto de prepa estudié en Canadá. 

En sexto de prepa ingresé al área de ingenierías y esto significó un gran reto para mí. Con 

el CAIC me volví directivo y llegué a la cumbre de la montaña más alta de México, uno de 

mis más grandes logros hasta ahora. 

 

Andrés Lomelín Ramírez 

Toda mi vida he ido en el ciencias, en 6to es donde me acuerdo que ya habían mini CAIC 

que era para niños chiquitos que tenían que estar más cuidados a diferencias de cuando 

ya estás grande. La verdad a mí nunca me llamó mucho la atención asistir a un mini CAIC 

ya que a mí me aburría eso de caminar mucho y dormir en lugares incómodos, luego mis 

amigos se empezaron hacer Caicos y los fines de semana ellos se iban y yo me quedaba 

sin hacer nada. 

Después cuando estaba en 3 de secundaria mis amigos me empezaron a decir que 

asistiera a uno pero yo les insistía que no me llamaba para nada la atención, que no era 

algo que me gustaba, ya que me lo empezaron a explicar ahí surgió mi interés y pues era 

algo difícil ya que no era un CAIC normal sino que era la gira a la que me estaban 

invitando mis amigos. 

Les conté a mis papas acerca de que quería ir al CAIC y ellos me dijeron que sí y me 

preguntaron que si aguantaría y les dije que sí. Yo creo que es uno de los mejores viajes 

que he hecho ya que aparte de que te diviertes mucho, aprendes bastantes cosas como a 

cuidarte tu solo y cuidar tú mismo tus pertenencias, algo que por supuesto no estaba 

acostumbrado a hacer y pues eso me sirvió para otros viajes que he hecho sin la 

compañía de mis papás.  

Esa es la única vez que he ido a un CAIC la verdad pero pues para mí el CAIC es una 

oportunidad muy buena para muchas cosas por ejemplo: para conocer lugares, 

desconectarte de la mayoría de la tecnología y sin tener que sufrir por eso ya que estas 

tan divertido y entretenido que no hay necesidad de buscar internet o meterte a redes 

sociales. La verdad mi experiencia con el CAIC no es mucha pero si puedo decir que me 

dejó una gran impresión de cómo se controla y cómo se organiza, con solo decir que a la 

gira que asistí estaba de encargado mi compañero Matías Morales que es de mi edad y 

en ese entonces teníamos unos 15 años, él se las ingenió para llevar a cabo una de las 

mejores experiencias a mi gusto ya que organizó todo perfectamente y sin tener ningún 

percance. 
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Para concluir me gustaría hacerles una invitación a esas personas que no les pasa por la 

cabeza ir a in CAIC ninguna vez en su vida de ir por lo menos una vez a algún CAIC y que 

vivan esa experiencia de lo que es conocer más lugares del mundo fuera de lo que 

estamos acostumbrados y pues que ellos mismos contaran su experiencia de que se 

llevaron de ese viaje. 

 

Benjamín Isaac Trujillo: 

A finales de mi secundaria, en una época de tristeza por la partida de los amigos y 

emoción por dar un paso más en la vida. Me encontré con una decisión muy importante 

"escoger prepa". En esta decisión es muy importante pensar a futuro y más que nada es 

pensar que es lo que uno busca ya que siendo honesto hay muchas opciones de 

preparatoria. Pero yo me decidí por el Instituto de Ciencias y así fue como comenzó todo.  

Mi trayecto por el ciencias empieza en el examen de admisión, en donde conocí a mi 

primera amiga del ciencias, después entre la emoción de ser admitido y la incertidumbre 

sobre de que era lo que me esperaba en la prepa y en las visitas al ciencias me logro 

llamar la atenci·n un letrero que dec²a ñ¼nete al CAICò (Club alpino del instituto de 

ciencias). En ese momento yo no ten²a ni idea de que se significaba las letras ñCAICò pero 

se me hizo curioso y seguí en mi camino.  

Al ser admitido en el Instituto de Ciencias mi hermana me empezó a contar sobre esta 

escuela ya que ella fue alumna hace unos cuantos años, sus mitos y leyendas del fueron, 

también relatos de vida e historias sobre viajes con la institución, en eso me comentó 

sobre una traves²a que hab²a hecho con el famoso ñCAICò y me explic· en ese momento 

que este club de alpinismo se dedicaba a hacer viajes o expediciones a lugares únicos en 

México y América latina y me imaginé que este club era dirigido por adultos.  

El primer día de clases la emoción era inmensa, comencé mi día como todos aunque 

portando un escudo nuevo y colores que me emocionaban al verlos. Nueva escuela, 

nuevos amigos, nuevas historias, y una raya más pintada en las páginas del libro de mi 

vida. Emocionado llegue a mi salón y fue una sorpresa para mi llegar y lo primero que vi 

fue un compañero con el pelo largo, lo cual pensé que era algo raro de ver puesto que mi 

secundaria era muy estricta con la formalidad del alumno.  

Pasando el día, conocí nueva gente y lo primero que me di cuenta es que en la 

preparatoria había una cierta tensión en la sociedad debido a que se separaban por 

grupos, pero lo que más me llamó la atención era el grupo de compañeros que tenían las 

mismas características que el amigo que había conocido en mi salón, todos presentaban 

pelo largo, un modo singular de vestir, hasta tenían la misma marca de termo en el cual 

todos tomaban agua. Los famosos ñCaicosò. Quienes eran los integrantes del club. 

Pasando el tiempo los chismes corrieron hacia mí y me contaron cosas sobre el CAIC, 

rumores, chistes, historias, y un sin fin de cosas. Yo seguí sin comprender que era el 

CAIC hasta que decidí emprender mi primer viaje con ellos. El cual fue un viaje al nevado 

de colima, en donde comprendí que el CAIC no nada más es ir a un viaje sino también 

llegas a descubrir cosas de tu persona como fue mi caso, la verdad yo llegué a lograr una 

conexión conmigo mismo a un nivel que nunca me imaginé, lo que me hizo reflexionar 

sobre qué es lo que quiero para mi vida. 
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Preguntas para los entrevistados 

-Para ti, ¿qué es el CAIC? 

-¿Desde hace cuánto conoces el Club Alpino? 

-¿Te ha cambiado la vida el CAIC? 

-¿Qué crees o qué opinas acerca de los alumnos que van al caic o de los caicos? 

-¿Consideras al CAIC una escuela de valores humanos? 

-¿Consideras que el CAIC es trascendente para el Instituto de Ciencias? 

-¿Qué estereotipos tienes o tenías acerca del CAIC? 

-¿Has notado algún cambio en el CAIC en los últimos cinco años? 

- ¿Cuál fue tu primer contacto con el CAIC? 

-¿Cómo te sentiste? 

- ¿Con qué sabor de boca te quedaste? 

- ¿Qué relación crees que exista entre la religión y el Club Alpino? 

-¿Crees que todos los alumnos del instituto de ciencias deberían acudir a una 

experiencia alpina? 

-¿Crees que la directiva del CAIC es responsable y toma buenas decisiones? 

Entrevistas a personajes 

Entrevistado: Arturo Rodríguez "Ruco" 

Por: Alejandro Orendain 

Caico Ruco del consejo del CAIC, que después de 50 años sigue participando en 

el CAIC. Ha pasado por la mayoría de las directivas, y tiene un conocimiento muy 

alto en lo que es el CAIC, sabe sus movimientos, actividades, etc. Aconseja y 

tiene voz y voto en la directiva.  

Entrevistado: Caro Hurtado Pérez 

Por: Juan Pablo Ochoa 

Alumna del Instituto de Ciencias de 5 de preparatoria que ha asistido a varias giras 

del CAIC 

Después de su primera excursión en una gira del CAIC el año pasado ha sido 

frecuente en el CAIC, emocionada por ir a esta nueva gira de santa y pascua.  

Entrevistado: Tere de Alba Flores  

Por: Juan Pablo Ochoa 
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Alumna del Instituto de Ciencias de 5 de preparatoria que ha participado en 

muchas excursiones del CAIC, y ha sido jefa de basura entre otras.  

Conoce el Club Alpino desde hace tiempo, tiene una hermana que la acompaña a 

los caics y a las dos les gusta eso, convive con caicos y asiste a las juntas del 

CAIC.  

Entrevistado: Juan Carlos "el negro" 

Por: Juan Pablo Ochoa 

Director de la preparatoria del Instituto de Ciencias, acompaña al CAIC en algunas 

excursiones. 

Le da gracias al CAIC por seguir trascendiendo y de ser parte de este Club Alpino, 

ayuda con las decisiones importantes y aparte es director de la prepa, lo cual su 

punto de vista hacia el CAIC es muy importante y de mucho peso 

Entrevistado: Amaya Catello  

Por: Isaac Trujillo 

Maestra de Ecología y Geografía, asistió al Nevado de Colima. Es una persona 

que convive con la naturaleza 

Tiene un alto conocimiento sobre la naturaleza y tiene muchos datos del gobierno 

acerca del medio ambiente.  

Entrevistado: "Chunuc" Gustavo Antonio González Castañeda 

Por: Héctor Ocampo 

Rector de la preparatoria 

Tiene una buena relación con el CAIC actual  y apoya las decisiones de la 

directiva 

Entrevistado: Alejandro Torres 

Por: Andrés Lomelin 

Directivo del CAIC 

Participa en el CAIC en sus decisiones más internas.  

Entrevistado: David Vélez 

Por: Alejandro Orendain 

Directivo del CAIC 
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Participa en el CAIC en sus decisiones más inmediatas, Tiene el comité de 

inscripciones 

Entrevistado: Alejandro Orendain  

Por: Juan Pablo Ochoa 

Es directivo del CAIC desde hace dos años y ha participado intensamente en el 

grupo, dejo el comité de vehículos su hermano menor Beto Orendain  

Entrevistado: Nicole Basich  

Por: Alejandro Orendain  

Es directiva del CAIC y su toque femenino en las decisiones del CAIC nunca 

sobra. Todos sus hermanos han sido caicos por lo que tiene historia el apellido 

dentro del club.  
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Anexo 5 Resultado de encuesta  
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Anexos 6 resultados entrevistas  

Arturo Rodríguez, alias el Ruco 

Entrevistador:-Para ti en términos generales, brevemente ¿qué es el CAIC? 

Entrevistado:-He bueno lo comentaba antes, para mí el CAIC así muy resumidamente, es 

una institución de formación dentro del Instituto de Ciencias. 

Entrevistador:-¿Desde hace cuánto conoces el club alpino? 

Entrevistado:-Lo conozco desde hace cincuenta, cincuenta años. 

Entrevistador:-Dijiste la fecha antes ¿la podrías repetir? 

Entrevistado:-Si como no, desde marzo de 1967, que recuerdo que fue cuando me invito 

Miguel Pardo Aceves, uno de nuestros compañeros, he de los once, verdad, me invito al 

cerro de García, no recuerdo exactamente qué día fue, que fecha fue, pero si, si recuerdo 

que íbamos un grupito porque iban a hacer un entrenamiento no sé si, no recuerdo si se 

iban a esta si se iban al popo que entonces se podía subir, verdad, no recuerdo si pero, 

pero fue al cerro de García porque fue mi primera excursión. En mi vida, no nada más con 

el CAIC, en mi vida verdad.  

-Entrevistador:he de alguna forma ¿te ha cambiado la vida el CAIC? 

Entrevistado:-Totalmente, totalmente me la ha cambiado porque bueno cuando era niño 

pues obviamente no entendía mucho que era el CAIC, para mí era un grupo de 

muchachos, era un amigo que me invitaba a algo que a mí me gustaba mucho, andar en 

el cerro, verdad, este porque si pues iba yo a los cerritos lo que ahora es el Palomar, 

Buganvilias y eso yo vivía en los gavilanes. Y ahí fue donde conocí a Miguel Pardo. Bien 

pero para mí me ha cambiado tanto la vida que ya después del accidente casi, casi diría 

yo para mí la tragedia de los once fue un parte aguas en mi vida. De ahí entonces 

empecé a tomar el ejemplo de aquel amigo que yo sentía que me había dejado, y eso me 

hizo siempre, siempre desde entonces tener en mi mente al CAIC, desde entonces. Si. Yo 

tenía ocho años y para mi desde entonces el CAIC existió, y de ahí sentí yo que vino un 

cambio total drástico a mi vida y que hasta la fecha el ejemplo de aquellos muchachos 

que no los conocía a fondo pero si, si este he aquella cosa que dejaron siempre fue para 

mí un ejemplo en la vida y hasta la fecha. Por eso estoy aquí. 

Entrevistador:-Y, y ¿qué crees o qué opinas ha cerca de los alumnos que van al CAIC o 

de los Caicos? 

Entrevistado:-Bueno he me ha tocado muchas generaciones, como les comentaba 

anteriormente, muchas generaciones pero creo que ahorita es la mejor, y pues yo creo 

que voy muy poco a excursiones pero estoy al tanto de todo lo que pasa de todo lo que se 

hace, pero yo siento que, lo que comentaba hace rato, es un excelente convivencia, es 

una excelente generación y ojala y las generaciones que vienen atrás tomen el ejemplo 

de ustedes.  
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Entrevistador:-Bueno creo que ya lo mencionaste pero ¿consideras al CAIC una escuela 

de valores humanos? 

Entrevistado:-Totalmente, si por supuesto, si, ese, no solamente por decir la mística que 

tenemos la mística, amigar, arriesgar, conquistar dar. no yo siento que cada Caico cuando 

se va jamás en su vida deja de ser Caico, porque siempre lleva la semilla sembrada de 

que es es un hombre o una mujer para los demás, el lema del ciencias lo vive cada Caico, 

a veces inconscientemente, pero lo está viviendo cada día a través del CAIC.  

Entrevistador:-¿Consideras que el CAIC es trascendente para el Instituto de Ciencias? 

Entrevistado:-Si completamente, si, si porque ya ahorita vemos que hay muchas 

generaciones del instituto de ciencias que son hijos, o nietos inclusive de Caicos y oír 

hablar uno de esos de esos alumnos que escuchas del CAIC y que levanta la mano y que 

dice mi abuelo fue Caico, entonces yo creo que ya es una huella que muy profunda que 

ha dejado el CAIC dentro del ciencias que difícilmente se pueda borrar, entonces por eso 

creo que es trascendente, incluso, yo en algunas veces he llegado a pensar, y de hecho 

lo llego a hacer el ciencias , que las excursiones del CAIC estaban consideradas dentro 

de deportes he el que quería estar si algo así era, tenía que ir a tres excursiones dentro 

del año y le era válido para pasar deportes, verdad, y yo creo que estamos en el mejor 

momento para que esto continuara, es el mejor momento, si.  

Entrevistador:-¿Qué estereotipos tienes o tenías acerca del CAIC? 

Entrevistado:-Pues en aquellos años cuando yo empecé pues el cura era el presidente, 

era el jefe era el mandamás, era el dictador era el que nos cacheteaba el que el todo no, y 

Chaba Santoyo obviamente, que para mí también pues Chava Santoyo fue un gran 

ejemplo de vida, como amigo como padre de familia, he como maestro, como maestro, a 

mi él me dio clases también, en fin ,este de ahí también he pues como les digo entre los 

de los once, pero yo creo que para mi he un estereotipo pues fue chaba, si  

Entrevistador:Has notado algún cambio en el CAIC en los últimos cinco años 

Entrevistado:-Totalmente, así casi diría yo casi ciento ochenta grados, verdad, de que iba 

pero vamos a decir ciento ochenta grados de abajo hacia arriba, entonces iba para abajo, 

ahorita creo que estamos en la cúspide, y creo que todavía falta un poquito. 

Entrevistador:-Esté bueno masomenos ya lo platicaste, ¿cual fue tu primer contacto con el 

CAIC? 

Entrevistado:-Si, fue en, sí  

Entrevistador:-He y ¿Cual fue como el sabor de boca que te dejó ese primer contacto? 

Entrevistado:-Mira fue un sabor de boca que yo mentaba madres cuando estaba en esa 

excursión ese, para mí fue lo peor de mi vida y juraba y perjuraba que jamás volvería. sí , 

pero fíjense lo que son las cosas, de ese sabor amargo, de porque era la madrugada, yo 

estaba yo era un chiquillo de siete años que estaba en la cumbre de un cerro donde 

estaba lloviendo fuerte, verdad y yo estaba parado como caballo lechero con una 

chamarra de plástico ni siquiera de nada otra cosa para no mojarme verdad, he y veía las 
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luces de un pueblo Teotituatlan por ahí abajo y yo decía que a gusto han de estar los 

muchachos pensaba yo pues he como chavos de mi edad, entonces chiquillos, que a 

gusto en de estar tapados con sábanas limpias y que su mamá les dio el beso, que y 

están con cobijas y eso y yo muriéndome de frío y mojándome ahí arriba del cerro, 

bajamos, sí pero yo juraba que no volvería, y al fin de semana siguiente cuando me 

dijeron n que iban a recorrer la primavera y chorros de tala, pues fue el primero en 

levantar la mano y de ahí. Entonces primero fue un, un muy desagradable sabor de boca 

pero hacía falta digerirlo y yo creo que lo digerí demasiado pronto, porque a la semana ya 

quería ir otra vez 

Entrevistador:-Este y ¿qué relación crees que exista entre la religión y el Club Alpino? 

Entrevistado:-Bueno, es que yo creo que van de la mano sí, porque como aquel mensaje, 

el mensaje que nos dejó el Padre Hernández Prieto cuando cumplió veinticinco años de 

profanación sacerdotal, él mismo nos dice, Dios no ha muerto, y él dice, nos dice también 

en ese mensaje, si quieres encontrar a Dios, búscalo, búscalo en las cascadas, búscalo 

en las ciudades, bucal en los rascacielos, búscalo en toda la naturaleza, pero sobre todo 

búscalo en ti mismo, ese gran mensaje que él nos dio porque. Por atreves del CAIC y ahí 

nos lo deja ese mensaje nos lo deja en he las memorias verdes, que tal vez ustedes las 

recuerde, así se llama mensaje del director sí.  

Entrevistador:-¿Crees que todos los alumnos del Instituto de Ciencias? 

Entrevistado:-Perdón, quiero terminar eso, eso que les acabo de decir ese mensaje de 

director, creo que eso es un gran ejemplo de esa ir de la mano entre el CAIC y la religión, 

si  

Entrevistador:-¿Crees que todos los alumnos del instituto de ciencias deberían acudir a 

una experiencia alpina? 

Entrevistado:-Yo creo que si, a fuerzas no, pero sí creo que invitándolos, 

convenciendolos, yo creo que lo mejor dentro del CAIC, o mejor es que quien vaya, vaya 

por convicción invitados, pero que vaya convencido no obligado, porque si ha habido 

padres de familia de hace muchas años, me tocó ver que traían a sus hijos que no 

querías saber nada del CAIC peor que querían que fueran a una excursión del CAIC, 

sobre todo anteriormente, la primera excursión siempre del año, la típica primera 

excursión del año no era cerrar viejo como ahora, era la travesía primavera chorros de 

tala, ese era donde iban los morritos y todo eso y se prestaba porque se celebraba la 

misa también ahí en una lomita donde estaba una cruz verdad, y ese se hacía 

campamento junto al río y era un muy buena excursión para chicos y grandes y llegue a 

ver que llegaban papas con los hijos, no digo que en todas, pero si digo que en algunas 

donde se veía muy mal que el niño fuera obligado de ir a una excursión porque el papa 

había sido Caico.  

Entrevistador:-Ok y de última pregunta, ¿crees que la directiva del CAIC es responsable y 

toma buenas decisiones? 

Entrevistado:-Sí, bueno, ahorita si esta directiva les repito ha sido, para mí ha sido lo 

mejor, sí, creo que ha sido una directiva muy ejemplar, verdad, y no nada más digo que 
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por uno por eso, yo creo que en general, todos, todos ahora. y pues eso me congratulo no 

de que es cuando te sientes más orgulloso de pertenecer al CAIC y de estar aquí, a veces 

que no haces nada peo o estar de metiche, pero creo que , verdad, que eso es lo que a 

mí me sigue haciendo sentirme muy Caico si,   

 

Entrevista a Carolina Hurtado 5 H 

Entrevistador:-Para ti, ¿Qué es el CAIC? 

Entrevistado:-Para mí es un Club en el Instituto de Ciencias y lleva 60 años en la escuela 

y es una parte muy importante del ciencias porque hace actividades con los alumnos y 

maestros y personas que son de parte del ciencias que crean una convivencia y una 

amistad súper chida para la vida.  

Entrevistador:-¿Desde hace cuánto conoces este club alpino? 

Entrevistado:-pues lo he oído desde hace mucho tiempo porque pues mi papa lo conoce 

desde que iba aquí, desde hace mucho, pero yo ir desde el... desde el año pasado.  

Entrevistador:-De alguna forma te ha cambiado la vida el CAIC 

Entrevistado:-mmm si, porque he aprendido a ver la... los viajes y la naturaleza diferente a 

los viajes con mi familia. 

Entrevistador:-¿Cuál ha sido el mejor viaje del CAIC que has ido? 

Entrevistado:-La gira de semana santa y pascua de Cozumel del año pasado, porque mm 

pues fui con muchísimos amigos míos, conocimos lugares increíbles y... Conocí lugares 

que si yo hubiera ido con mi familia o en un plan más como planeado no hubiera 

conocido.  

Entrevistador:-¿De qué forma ha impactado tu vida? 

Entrevistador:-¿Qué crees acerca de los alumnos que van al CAIC? 

Entrevistado:- yo creo que son personas muy padres, muy abiertas esté personas a las 

que puedes confiar y pasar bien, con las que te la puedes pasar bien.  

Entrevistador:-¿Son tus amigos estos Caicos? 

-Si 

Entrevistador:-¿Desde cuándo te juntas con los caicos? 

Entrevistado:- Pues desde el año pasado que fui a la gira pues no tenía, iba como en un 

plan de ir con mis amigas, entonces pues llegue y, a fuerzas te tienes que ser amiga de 

ellos y está bien padre ser ósea amigos de ellos.  

Entrevistador:-ahora vamos a hablar un poco de los valores, ¿Consideras al CAIC, al Club 

del Instituto de Ciencias, una escuela digamos, de valores humanos? 
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Entrevistado:-sí completamente, este todo el tiempo están fomentando esta convivencia 

respeto, este, cordialidad, honestidad, pues eso en general. 

Entrevistador:-¿Consideras que el CAIC es trascendente para el Instituto de Ciencias? 

Entrevistado:-Sí, lleva, lleva muchísimo tiempo en el ciencias y identifica al ciencias 

totalmente 

Entrevistador:- ¿Tienes algún estereotipo, más bien tenías algún estereotipo acerca del 

CAIC antes de conocer a los caicos e ir a la gira? 

-Entrevistado:- sí, yo pensaba que eran unas personas súper hippies...  

Entrevistador:-Dilo con honestidad 

Entrevistado:-Si eso, super hippies, súper como vale madres, este que no ósea personas 

que no eran de que que no les importaba como su apariencia, así drogadictos y así.  

Entrevistador:-Y ahora después de ir a la gira y de juntarte con los caicos, ¿qué 

estereotipos tienes de ellos? 

Entrevistado:-No pues completamente diferente, que como cualquier tipo de persona sea 

caico o no puede ser una persona limpia, puede ser una persona honesta, una persona 

completamente que respeta a todos y así.  

Entrevistador:-No te sientas presionada que estás en el cuartito del CAIC porque ahorita 

vamos como a la mitad de la entrevista entonces relaja tu cuerpo. ¿Has notado un cambio 

en el CAIC, se que lo conoces desde hace poco, pero este, en estos últimos 5 años o 3 

años? 

Entrevistado:-no  

Entrevistador:-no, siempre has pensado que es igual la directiva, que los planes se 

planean igual, que hay como un orden 

Entrevistado:- no yo creo que si hay que sí ha mejorado con el tiempo, se han hecho las 

excursiones con mucho más orden y más planeación. 

Entrevistador:-ok este ¿Cuál fue tu primer contacto del CAIC? ¿Cómo te animaste a ir a la 

gira sin ir a ningún CAIC antes? 

Entrevistado:- Pues el año pasado he Mariana Ochoa le estaba platicando a mi mama, y 

la verdad es que yo no había pedido permiso para ir a la gira porque pues ya sabía que 

no me iban a dejar, pero entonces mi mamá dijo  hay pues que padre esta padrísimo no 

Carolina, y yo que ósea tu me estás diciendo eso a mí y no yo a ti, entonces pues como 

que más bien mi mama fue la que pues no pues anímate que padre y conoces a personas 

que no se que, lugares y así, entonces pues mis papas. 

Entrevistador:-Tus padres fueron el primer contacto 

Entrevistado:-si 



69 
 

Entrevistador:-Tu padre te contaba historias del CAIC te contaba anécdotas de él 

Entrevistado:-si... Si de e chico no era, yo creo que como yo, no era caico peros e juntaba 

con caicos e iba a cacicas este y no dice que eran experiencias padrísimas que se la 

pasaba padrísimo y todo 

Entrevistador:- ¿Cómo te sentiste cuando tu madre te empezó a decir esas cosas del 

CAIC? 

Entrevistado:-Pues al principio, al principio no me la creía y después me empezó a 

emocionar le empecé a decir a mis amigos de que no manches lo que me paso no 

maches voy a ir no se que y como que cuando mi mamá empezó a oír todo como que mi 

mama fue la que dijo, chin porque la deje ósea ya me está dando  como miedo a mí, y 

entonces pues claro que yo le dije no manches mama pues tienes que confiar en mí, 

bueno a mis papas pues, tienes que confiar en mi, va a estar padrísimo bla bla bla y pues 

ya al final regrese, regrese feliz con ganas de ir a otro y pues ya es todo. 

Entrevistador:-¿con qué sabor de boca te quedo después de la gira? 

Entrevistado:-hay excelente ósea... algo chidísimo que repetiría mil veces  

Entrevistador:-¿qué relación crees que exista, ahora vamos a hablar un poco de la 

religión, entre la religión y el CAIC? 

Entrevistado:-Yo creo que como toda persona ósea hay muchos que no creen y no rezan 

y todo, pero yo creo que es parte del CAIC verlo como por un lago, ósea como no 

superficial sino ver las cosas como realmente es la naturaleza, como encomendar a Dios 

como tu viaje, ofrecerle tus amistades, hacer todo con base en los valores del CAIC y de 

la escuela. 

Entrevistador:-ok, este ¿cómo ves la relación desde de parte del Instituto de Ciencias 

hacia el CAIC? 

Entrevistado:-¿cómo?   

Entrevistador:-¿Cómo ves la relación del Instituto de Ciencias hacia el CAIC.? 

-Hay pues creo que tienen ni buena relación, la escuela los coordinadores y todo, Están 

desacuerdo con él es el caico porque pues son ósea conocen que es un club que respeta 

los valores y que va de acuerdo con los valores que te enseñan en la escuela,  

Entrevistador:-Ahora ¿crees que la directiva actual del CAIC sea responsable en tomar 

buenas decisiones? 

Entrevistado:- Si, si porque están conscientes de lo que es bueno pues para nosotros en 

lo que está bien, en lo que está, en lo que es peligroso.  

Entrevistador:-Ahora ¿tú crees que los alumnos del Instituto de Ciencias sean o no de 

preparatoria, tengan o más bien deberían de acudir a una experiencia alpina? 
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-Entrevistado:-sí, yo creo que antes de salir al menos tienes que ir alguna vez en tu vida, 

ósea es algo que forma parte del ciencias y que pues si estas en el ciencias y no fuiste a 

un caico, yo creo ue no estuviste en el ciencias, ósea es parte de tu experiencia en la 

escuela.  

Entrevistador:-¿piensas en ir a una alta montaña? 

Entrevistado:- ay no sé, se me antoja mucho, ósea si se me antoja mucho, me gustaría un 

buen pero tiene su chiste.  

Entrevista a David Vélez 5 

Entrevistador:-¿Para ti que es el CAIC? 

Entrevistado:-Pues para mi el CAIC es una escuela de vida we realmente a mi me a 

cambiado de muchas formas y el CAIC creo que más que es un club es también una 

familia en la cual todos, todos conviven todos se la llevan bien yé y creo que es un 

espacio muy grande donde puedes llegar con nadie y salir con todos. 

Entrevistador:-¿Desde hace cuánto conoces el club? 

Entrevistado:-De 

Entrevistador:-No que seas parte de que lo conozcas 

Entrevistado:-A desde hace seis años 

Entrevistador:-¿seis años? 

Entrevistado:-Simón 

Entrevistador:-¿y por que lo conociste? 

Entrevistado:-Cuando entré aquí en, en sexto de primaria una vez unos caicos fueron a al 

salón y empezaron a, a decir he empezaron a dar avisos y dejaron una hoja y yo me 

acerque con un amigo y le dijo oye qué es esto y ya me empezó a contar me dijo que, que 

el CAIC hacia campamentos he ósea los mini caics y que los llevaban a lugares y que se 

ponía bien chido entonces dije ha pues me latería ir y a partir de eso le conté a mis papas 

y pues de ahí los conocí desde, desde primaria. 

Entrevistador:-¿Te a cambiado de alguna forma la vida, el CAIC? 

Entrevistado:-Sí pues yo creo que, que no solo a mi sino a todos los que llegan al CAIC 

he tiene como esa chispa que te toca y te cambia la fameré la manera de ver las cosas y 

en apreciarlas en el convivir en el, en el ver las acciones de los demás te hace verlas 

desde un punto mas, mas, mas a fondo 

Entrevistador:-Este ¿Qué crees o qué sabes acerca de los alumnos de ciencias que son 

caicos? 

Entrevistado:-Pues en eso es muy ambiguo ya que siento que hay personas que van al 

CAIC pero nomas asisten y no son caicos y puede llegar a hacer cosas malas, ósea ser 
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medio malos en la escuela y ahí gente que si va al CAIC y que, que lo aprecia mucho y, y 

trata de, de portarse bien ya que el CAIC pues refleja mucho y en eso yo creo que he, 

creo que pasa mucho en la escuela noré , he, nos ha pasado a los caicos a la directiva 

que, que algunos que van al CAIC hacen una, hacen cosas malas y los reportan y luego, 

luego van, van contra el CAIC ósea que el CAIC lo hizo y pues creo que ahí se pierde 

mucha confianza entre, entre los verdaderos caicos y los que nomas van al CAIC. 

Entrevistador:-¿Consideras al CAIC una escuela de valores? 

Entrevistado:-Sí yo creo que, que te va implementando los valores más humanos que 

puedas encontrar yo creo que también las palabras que están en, en la mística que es 

amigar, arriesgar, conquistar y dar tal vez no sean valores pero yo creo que nos inculcan 

como valores y creo que va, vas aprendiendo de, de, de cada palabra su significado y, y, 

y como va pegando en la sociedad y pues en los que van a é, los que asisten al CAIC. 

Entrevistador:-¿Consideras que el CAIC es trascendente para  el instituto de ciencias? 

Entrevistado:-Sí yo creo que, es una gran parte del ciencias, es un, es un, es un pro que 

tiene de, de ciencias no, ya que pues otras escuelas namas llegas estudias y no se en la 

tarde pues tienen alguna, alguna selección vas y ya, yo creo que el ciencias tiene aparte 

está la saic, está el CAIC, esta munic y es una de las cosas que tiene y que yo lo aprecio 

mucho que pues lo he la saca de las demás escuelas, es como un plus que le da que 

tenga tantas actividades en la tarde y más que sea de los mismos integrantes del ciencias 

que, que asisten al CAIC que son los organizadores de, de él. 

Entrevistador:-¿Antes de conocer a fondo el CAIC que estereotipos tenías de él? 

Entrevistado:-Pues antes de conocerlo no escuchaba mucho ya que pues mi hermano fue 

saico más que caico entonces cuando escuchaba decir de el nomas escuchaba que eran 

pues unos rascuaches y que no se peinaban y no se que y pues no le creía nada porque 

después me contaba que, que iban a viajes y pues yo decía que como se iban a viajes 

pues iban, iban a tener esa imagen y ya pero realmente antes de entrar pues mas bien yo 

entre cuando todavía decían cosas de que no nos bañábamos y cosas así, y pues la neta 

se me hace muy absurdo que digan eso solo por la imagen ósea criticar un libro este, por 

su portada antes de leerlo pues, creo que es muy absurdo ¿no?. 

Entrevistador:-¿has notado algún cambio en los últimos cinco años en el CAIC? 

Entrevistado:-Sí pues yo ya llevo cinco años en el CAIC  y en directiva y creo que, he los 

cambios que hemos tenido pues una cambiamos mucho la imagen eso sí, dos cambiamos 

el, la relación del instituto de ciencias con CAIC la, la puntualidad también la hemos 

cambiado el ser más responsables considerar más las acciones que hacemos también 

creo que, cada vez las vamos mejorando y pues también en incluir más a la gente he, 

creo que a sido de los más grandes cambios que hemos tenido. 

Entrevistador:-¿Cuál fue tu primer contacto con el CAIC tu primera excursión o algo así? 

Entrevistado:-Pues mi primero contacto pues fue el mini CAIC que fue en, en el rancho de 

el ruco en miradillas creo y he pues estuvo muy padre hasta eso he fui con varios amigos 

me la pase muy padre y ese fue el mini CAIC, y mi primer CAIC fue en primero de 
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secundaria el cerro de quila fuimos a rapelear y, y primero como yo llegue del mini CAIC 

pues en el mini CAIC llevabas todas tus cosas te las cargan acá en el CAIC ósea pues lo 

de en secundaria ya es diferente tuve que cargar todas mis cosas y llevaba me acuerdo 

que llevaba hasta una hielera aparte entos caminamos como cuatro horas pero para mi 

esas cuatro horas fueron un infierno neta me la estaba pelando y cuando llegamos he, 

empezamos a convivir pusieron este, un slack y empezaron a convivir todos yo no 

conocía a nadie y me acerque con Julio Rébora y me acuerdo que primero así como que 

nos odiamos porque éramos los mas, mas morros ahí como que nos odiamos y ya 

después pues dijimos a pues ya hay que conocernos y ya nos empezamos a conocer y al 

día siguiente fuimos a rapelear y a mi me toco rapelear hasta en la noche y pues fue una 

experiencia padre porque no rápel solo sino me ayudo Carlos Ochoa me ayudo y me quito 

el mieé, el miedo de repelear y pues creo que la ·sea la caminata y en el transcurso de 

rapelear creo que pus me hizo como querer seguir yendo al CAIC que, qué fue lo que vi 

ósea el amigar el arriesgar el conquistar y dar pues creo que fue lo que me hizo regresar. 

Entrevistador:-¿qué relación crees que existe entre la religión y el club? 

Entrevistado:-Pues no siento que debe de haber una, una religión afuerzas pero yo sí creo 

que, que dios he nos cuida cuando vamos a la montaña de hecho siempre rezamos y creo 

que muchas veces nos han cuidado pues ya que en el CAIC pues han pasado historias 

de, de muchas personas que ya ahorita están en el cielo con dios y creo que pues el 

cómo estar siempre presente con el nos ha cuidado en la montaña y nos ha llevado por 

un buen camino. 

Entrevistador:-¿Crees que todos los alumnos de ciencias deberían de asistir a un CAIC? 

Entrevistado:-Sí yo creo que el alumno que, que salga del ciencias sin ir al CAIC pues 

nunca fue alumno de ciencias yo creo que son experiencias que en primera no te cuesta 

nada vivirlas un, escapar un poco de la ciudad de la realidad en la que vives y yo creo que 

pues no pierdes nada con intentarlo el no ya lo tienes ósea puedes ir y si te la pasas mal 

pues ya es muy tu problema pero yo creo que siempre van y, y de cualquier forma se la 

pasan bien no creo que allá manera de pasarla mal. 

Entrevistador:-¿Crees que la directiva del CAIC es responsable? 

Entrevistado:-Si, si pues yo creo que esta, esta directiva y la pasada creo que ha sido de 

las más responsables eh yo te digo pues he vivido varias directivas y, y creo que esta es 

una de las más responsables creo que siempre estamos atentos con el ciencias en, con 

las personas que van y pues mas que todo ser®é tenemos un, un fin com¼n que, que es 

estar bien y que, que el CAIC esté bien así que yo creo que si. 

-Ok, pues eso fue todo muchas gracias. 

Entrevista a Nicole Basich 

Entrevistador: Bueno pues estamos aquí con nuestra entrevistada Nicole Basich de 6E y 

ella es integrante del CAIC y directiva y le vamos hacer una entrevista. 

Entrevistador: Bueno esteeé primera pregunta: àpara ti que es el CAIC? 
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Entrevistado: ee.. El CAIC para mi es un pues no sé son varias cosas, puede ser un estilo 

de vida o puede ser una familia o un grupo, de personas que van a encontrarse con la 

naturaleza, en diferente tipo deé àc·mo se llama?...en diferente tipo de oportunidades 

que te ofrece como en la montaña, en el cerro o en una gira o hasta en la escuela es más 

bien como una comunidad, eso para mí es el CAIC. 

Entrevistador: Perfecto ¿desde hace cuánto conoces al club alpino? 

Entrevistado: Lo conozco desde que estoy en primaria, desde mi primer mini CAIC fue en 

5nto de primaria y  de ahí en adelante fui a puros mini caics y hasta tercero de secundaria 

fue mi primera excursión. 

Entrevistador: Perfecto ¿de alguna forma te ha cambiado la vida el CAIC? 

Entrevistado: Si pues yo creo que el CAIC me ha formado como persé.como la persona 

que soy hoy en d²a, creo que sin el CAIC no hubiera sido lo que soy y me aaéyo siento 

que soy mejor persona. 

Entrevistador: Y ¿de qué forma ha impactado en tu vida? 

Entrevistado: Pues como que me abri· los ojos y me dio una nuevé una nueva realidad 

me dioépues me dio una nueva perspectiva saber que no estamos solos, saber que 

siempre estamos el uno con el otro y que estamos conectados con todo lo que hacemos y 

con lo que se nos presenta y seé me ha hecho m§s fuerte, mas paciente y siento que me 

ha dado las herramientas para tomar muchas decisiones que pueden seréque no solo 

me afectan a mi sino también a las personas que están a mi alrededor. 

Entrevistador: Perfecto ¿qué crees acerca de los alumnos que van al CAIC? Ósea los 

caicos. 

Entrevistado: Pues yo creo que todo son diferentes pero al mismo tiempo todos tienen un 

factor común denominador, todos tenemos algo en común que es lo que nos hace ir y 

siento que son personas que si se les nota, deése puede ver quien es caico y quien no a 

simple vista o cuando hablas con ellos porque tienen como una energ²aéuna energ²a 

solidaria y también más comunitaria si se puede ver la diferencia. 

Entrevistador: Claro, ahora ¿Consideras al CAIC como escuela de valores? Y porque. 

Entrevistado: Si claro, yo creo que el CAIC es la mejor escuela de valores que alguien 

puede tener porque no solo te ense¶a aaaéno solo te dice ñmira existe este valor que es 

la solidaridad o la amistadò ·sea te pone a prueba en los momentos más difíciles y tu 

darte cuenta que sin esos valores no podr²aéno podr²as formarte tu como persona y no 

podrías ir al CAIC. Siento que tal vez esos valores pueden estar en algún otra parte, pero 

vivirlos de esa manera solo puede ser en el CAIC y esé siento que es unaé es una 

experiencia única y pues en realidad es la escuela de la vida igual que todo. 

Entrevistador: Esteé àQu® estereotipos tienes o ten²as acerca del CAIC?àantes de ir o 

después o crees que tengan las personas? 
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Entrevistado: Pues de chiquita, la primera vez que vi llegar a los caicos a mi salón, así yo 

ve²a unos gre¶udos, que nos invitaban ña  pues si vengan a un campamento a Mirandillasò 

y los ve²a y dijeé as² todos rascuachos, con el pelo largo y pues los ve²a como ñwow son 

invenciblesò y luego ya llegue a tercero de secundaria y todav²a los segu²a viendo as², 

decía no manches que chido un caico así de que súper extremo, aventurero, que no le 

importa, esteécomo que traen un estilo de vida diferente y ahora que ya soy caica me 

doy cuenta que sigue siendo así ósea que siguen siendo pues unas personas 

aventureras, extremas que les gusta viviera al límite y que les gusta ayudar a los demás y 

siento que muchas personas les dan estereotipos que noéque no concuerdan pero pues 

al igual que todo. 

Entrevistador: Perfecto eeé ·sea t¼  ¿consideras que el CAIC como institución es 

trascendente para la institución del ciencias como escuela? 

Entrevistado: Yo creo que sí, sobre todo por todos los valores que nos enseña esta 

escuela, con todo la orientación educativa que nos dan, es muy que nos den una 

expéque nos den una oportunidad para vivir todo lo que nos ense¶an y siento que esa 

manera de vivir todo lo que nos han ense¶ado en FI y en orienté bueno orientaci·n 

educativa y todas esas cosas, siento que la menoréque la mejor manera de vivirlo es el 

CAIC. 

Entrevistador: Perfecto, esteé comentabas que tu primer experiencia con CAIC en 5nto 

de primaria, ·sea, cuando tu acudiste a eseé a esa excursi·n, àC·mo te sentiste? 

Entrevistado: Me sentí bien porque yo no sab²aéyo no sab²a a lo que iba, mi hermano era 

caico y eraéyo lo ve²a llegar todos los fines de semana sucio, as² apestando a madres, 

pero encantado, así la sonrisota  de que no quería regresar a la casa pero pues esa vez 

yo me hice amiga deé de Maite Varela y que ahorita es mi mejor amiga y Amaya fue mi 

¼nica amiga que me acompa¶· a la excursi·n y fue una excursi·n s¼per padre, ñla presa 

del pochoteò y pues fue simplemente estar ah², conocer a gente, de hecho conoc² a 

Matías, era gordito y pues como que di me di cuenta que era algo que me gustaba mucho 

y meéy quer²a seguir en eso, pero pues no pude porque mis papasémi papa no me dejo 

hasta ya tercero de secundaria que fue la primera excursión. 

Entrevistador: Perfecto eeé àQu® relaci·n crees que exista entre la religión y el club 

alpino?àconsideras que hay una oé? 

Entrevistado: Pues yo creo que sobre todo al inicio  la relación con la religión era muy 

estrecha, pos todas las excursiones había una misa sin falta, o si había una gira todos los 

días sin falta ibaéel padreéel padre Luis Hern§ndez Prieto siempre iba entonces todos 

los días sin falta aunque este en el camión, aunque estén en un lago había una misa y 

siento que mas religiosa era m§s espiritual, esteésiento que es en lo que se han 

convertido ahora ya noéya no van padreséya pues todo fue porque se muri· Luis 

Hernández Prieto y pues como que ya después de eso no le dieron seguimiento a como 

era tradicionalmente y eso dio la oportunidad de que ahora se viviera mas espiritual, mas 

personal y que cada quien fuera encontrando su conexión con dios en la montaña a su 

propia manera y pues también se me haría muy padre que un padre fuera a dar una misa, 

se me haría una experiencia muy chida como para seguir la tradición del CAIC pero ya los 
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tiempos han cambiado y siento que tambi®n es padre ya cada quien vivir tuésu 

espiritualidad. 

Entrevistador: Perfecto esteé àcrees que todos los alumnos del instituto de ciencias 

deberían acudir a una experiencia CAIC? 

Entrevistado: Yo creo que si ya sea yo..·seaéobviamente no es como que una persona 

que no tenga experiencia, va a ir al Iztacihuatl o va a ir al pico de Orizaba pero hay 

excursiones para todos y si de plano una persona no puede ni siquiera subir un cerro, 

esta pues Santa María de oro que  quieras o no esépues es un CAIC y si lo vives de una 

manera pues diferente a cualquier viaje que puedes hacer cualquier fin de semana con 

tus amigos, tal vez no es tanto viviera a mística cien por ciento, yo creo que ahí se vive 

más el amigar y pues yo  creo que si sería una experiencia para todos sobre todo que la 

instituci·n nos da esta oportunidad deépues de tener algo fuera de lo cotidiano, ·sea 

porque de todos los colegios jesuitas solo exésolo en esta instituci·n existe el CAIC, y 

creo que es una buena oportunidad   para que todos nosotros la aprovechamos y ya de 

ahí salir a pues a conocer más cosas y ya tú decides si te quedas o no. 

Entrevistador: Perfecto, por último ¿crees que la directiva del CAIC es responsable y toma 

buenas decisiones? 

Entrevistado:  Yo creo que s² es responsable esteéla verdad todosépues responsables a 

su manera, somos unos chavos entre quince y diez y ocho años que no podemos tomar 

las mejores decisiones porque pues no estamos tan vívidos pero yo siento que 

todoétodas las decisiones que tomamos, siempre es por una buena razón, siempre es 

por querer hacer el bien, no es porque queramos fregar a la gente o por cosas así, yo 

siento que todos hacemos lo mejor que podemos y pues nadie es perfecto no podemos 

tomar así las mejores decisiones y asegurar cien por ciento que esa decisión va a salir 

bien pero yo siento que nos tomamosépues nos arriesgamos pero damos todo por esa 

decisión osea damos todo por querer que salga muy bien y nos gusta también pues 

responsables, pues obviamente también tenemos más cosas que hacer, tenemos 

escuela, tenemos algunos trabajos, tenemos muchosémuchas cosas en la cabeza pero 

todo le damos importancia al CAIC que se merece, todos estamos ahí pues para ayudar, 

para apoyar yéyo siento que si somos responsables y tomamos buenas decisiones para 

la edad que tenemos y para lo que hemos vivido. 

Entrevistador: Bueno pues muchas gracias. 

 

Entrevista a Alejandro Torres Zayas 

Entrevistador:-Es martes en la noche y va a comenzar.  Para ti TorreséàQue es 

brevemente o más bien para ti que es el CAIC? 

Entrevistado:-Para mi el CAIC es más que solamente  un club, yo siento que las personas 

que asistimos al CAIC asistimos por diferentes razones, cada quien tiene diferentes sus 

razones, pero al final para todos es algo muy simbólico, siento que un CAICO se puede 

hacer de diferentes maneras y por diferentes situaciones, pero para mi el CAIC es un 
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estilo de vida, cada persona lleva los aprendizajes del CAIC y lo que es el CAIC en el dia 

a dia y en base a lo que ha aprendido de lo que es el CAIC va actuando. 

Entrevistador:-Bueno...¿Desde hace cuánto conoces a este a este club Alpino? 

Entrevistado:-  Yo conozco, la verdad fue hace muy poco tiempo, lo conozco desde hace 

como un año, un año y medio porque me lo enseñó un amigo. 

Entrevistador:-¿Cuál fue tu primer acercamiento al CAIC? 

Entrevistado:- Mi primer acercamiento fue en cerro de Tequila,  el año pasado. ¡No! el año 

antepasado, en Octubre. 

Entrevistador:-Perfecto. Ahora vamos a pasar a cerca de la  perspectiva que tienes hacia 

los caicos. ¿Que crees antes de que entraras a este club alpino? o ¿Que creías  a cerca 

de los llamados caicos o de los alumnos que van al CAIC? 

Entrevistado:- La verdad no ten²aé.m§s que nada la percepci·n que ten²a de los caicos 

era por mis amigos que tenían amigos,o bueno, hermanos caicos, hermanos grandes 

caicos y al principio no tenía una  cercan²a tan grande con ellosé.entonces no ten²a una 

mala idea de los caicos pero realmente no podía entender todo lo que implica ser caico y 

tenía una idea mas como de que hacían mucho desmadre y pues que eran buenos pa la 

fiesta. 

Entrevistador:-Bueno ¿Consideras al CAIC una escuela de valores humanos? 

Entrevistado:-  La verdad es que siento que  el CAIC me a enseñado cosas que no puedo 

emprender en ningún otro lado, el CAIC me enseñó cosas que el ciencias me intentó 

enseñar, bueno, que le enseño a mis compañeros pero a mi  el CAIC ya me lo había 

enseñado, como la experiencia rural, es algo que tengo muy presente. Me enseñó varias 

cosas pero hubo otras cosas como: Apreciar las cosas que tengo el dia a dia, de mi cama, 

mi comida, que me enseñó una gira. El CAIC enseña unos valores chingosisimos y los 

valores del CAIC se me hace que son valores muy fuertes, muy importantes y que nos 

ayuda a no solamente ser mejores caicos sino ser mejores personas en la sociedad. 

-Entrevistador:¿Consideras que el CAIC es trascendente para el Ciencias? 

- Entrevistado: Yo siento que el CAIC le da ala Ciencias una diversidad muy grande, sin 

nosotros el Ciencias le faltaría como que ese pedazo que alcanzamos a completar, 

porque pues el Ciencias, algo chido del Ciencias es la diversidad que tiene y los caicos 

traemos una diversidad todavía más grande porque realmente afuera del CAIC no te 

puedes encontrar, osea, no es muy fácil encontrar gente como nosotros y a un caico 

cuando una persona tiene la actitud de un caico al final termina siendo un caico, osea no, 

es algo como inevitable y los caicos le damos como cierta, amenizamos la convivencia 

entre persona y pues somos una parte importante del ciencias  

-Entrevistador: Vamos a hablar otra vez de los estereotipos ¿Que esteriotipos tienes a 

primeros, que esteriotipos tenias antes de estar dentro del CAIC a cerca en sí del club 

alpino no de los caicos, ósea del club?. 
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-Entrevistado: Del club más que nada que era un desmadre, que hacen muchas fiesta, 

que los caicosé..bueno del club pues m§s que nada eso como todos los dem§s al 

principio no te das cuentas,desde afuera, que todo lo que hacemos tiene cierta 

organización que si tenemos mucha organización y que  no es ir a cotorrear osea que 

tenemos juntas todos los martes y que gracias a ellos, gracias a esas juntas el CAIC es lo 

que es y sin esas cosas no podría ser, osea, como lo que creía de instante que nomás es 

cotorreos, que llegan van y suben, se van de viaje y asi ; osea de principio, de lo que tenía 

de idea que el CAIC no tenía organización, que simplemente era un buen cotorreo que 

salia ahi. 

-Entrevistador: Y ahora que estás dentro del CAIC ¿Como ves a ese directivo o a ese 

caico allegado a ti? 

-Entrevistado: La verdad es que esas personas todas son increíblemente vitales para la 

existencia del  Caic, todas las personas, lo chido es que dentro del CAIC todos los caicos 

nos parecemos en algunos aspectos pero también hay mucha diversidad dentro de los 

caicos y ese allegados, ese otro compañero directivo te ayudan a completar y hacer el 

CAIC lo que es por que pues el CAIC es una mezcla de muchas cosas y por eso 

necesitamos tanta gente como la que tenemos, que es tan diferente, que es tan especial a 

su propia manera y que en conjunto todos con con  nuestras habilidades y cada uno con 

su especialidad logramos darle como esa esencia que tiene el CAIC que ninguna otra 

cosa tiene. 

-Entrevistador: Ahora, no se si me puedas responder esto pero ¿Haz notado un cambio 

en el CAIC en estos últimos 5 o 3 años? 

-Entrevistado: Cinco o tres años, la verdad no, no tengo tanto tiempo en el CAIC pero si 

se me haze que,bueno, de lo que he visto a cambiado un poco de las cosas que son  y de 

experiencias y de pláticas que he tenido con otros caicos de como eran antes y pues si un 

poco de cambio. 

-Entrevistador: Dijiste que tu primera experiencia fue Tequila, hablemos un poco mas de 

eso, de tu primer contacto con el CAIC. 

-Entrevistado: Este a mi Tequila me marcó mucho porque después yo antes jugaba futbol 

americano y esos era, yo soy una persona que tiene que tomar cierta actitud todos los 

días y que siento que más que pertenecer a algún lado tengo que tener algo que me 

respalde, una cosa que hacer todos los días, algo que me mueva y pues después de que 

deje de jugar no encontraba nada. Tanto mi mamá, como mi papá, mis hermanos, el novio 

de mi mama, todos estan deacuerdo que es algo que me hizo mucho bien y mi primer 

acercamiento en Tequila me cambió muchas cosas porque Tequila no es un CAIC fácil y 

porque Tequila me mostros toda la experiencia de lo que es el CAIC, tanto Tequila, 

obviamente cuando vas a un  CAIC   por primera vez es tu primer acercamiento bien con 

un caico, como es, que tipo de personas son y cómo se desenvuelven en su verdadero 

entorno, entonces para mi Tequila fue muy importante no solo por alcanzar la cumbre 

sino, por todo el trayecto, porque fue difícil, porque fue cansado, porque fue un reto 

mental y físico y porque el hecho de haber tenido esa experiencia me marcó como 

persona y a partir de eso sí empecé a tomar una actitud diferente y a abrazar más al 
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CAIC, osea, hacerlo parte de mi, osea, hacerme parte del CAIC y me cambió como 

persona, osea, si no hubiera tenido esa experiencia no sería quien soy hoy. 

-Entrevistador:¿Cómo te sentiste antes, durante y después con este primer contacto que 

tuviste? 

-Entrevistado:   

       

Entrevista al Juan Carlos ñEl negroò: 

Entrevistador: ¿Primeramente para ti que es el CAIC? 

Entrevistado: Para mí el CAIC, pues bueno un club alpino, de alpinismo de aquí del 

colegio no, fundado hace no sé cómo sesenta años y que convoca jóvenes ya no nada 

más del instituto de ciencias si de alguna otra preparatoria como hermana al colegio para 

ir de excursión pues cada fin de semana, eso. 

Entrevistador: ¿desde cuándo conoces al club alpino? 

Entrevistado: ¿desde cuándo? Desde como mil novecientos ochenta y nueve cuando fue 

mi primer mini CAIC. 

Entrevistador: ¿y en alguna forma te ha cambiado la vida el CAIC? 

Entrevistado:  los últimos años si, los últimos años me ha hecho como replantearme yo yo 

diría hasta un modelo de vida, como de hobbies, si si me lo ha cambiado, si realmente es 

un grupo que me que ha generado espacios que para mí son como muy atractivos, a tal 

punto que que mi vida personal fuera del colegio la la ha estado modificando no. 

Entrevistador: ¿en pocas palabras que ves en los alumnos que van al CAIC o en los 

caicos? 

Entrevistado:  pues bueno de entrada veo mucha alegría, mucho dinamismo, mucho 

liderazgo, e mucha capacidad de improvisación, de adaptación, eso mucha alegría. 

Entrevistador:  ¿consideras al CAIC una escuela de valores humanos? 

Entrevistado:  si por supuesto que si, por supuesto que sí, yo considero pues que el CAIC 

se ha convertido, o más bien desde desde su fundación no lo dudo desde su fundación en 

un generador de líderes de chavos con valores como muy identificados hacia lo que 

promueve el club que tiene que ver con pos con la amistad con ayudar al otro, con 

compartir, eso. 

Entrevistador: ¿consideras que el CAIC es trascendente para el ciencias? 

Entrevistado:  si por supuesto que sí por supuesto que si tan lo es así que qué bueno 

tiene sesenta años de estar dentro del colegio, de pertenecer de alguna manera directa o 

indirectamente al colegio y es es un espacio que el colegio valora mucho. 
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Entrevistador: ¿Qué estereotipos o visión tenias antes de estar más relacionado con el 

CAIC ósea bueno en los caicos? 

Entrevistado:  pos bueno de repente había como esta idea como de mucho libertinaje en 

los jóvenes como de de mucha eee muchos espacios donde ustedes podían hacer lo que 

quisieran no,  entonces esa era como una idea que yo tenía como muy vaga no, ee  como 

tal vez al principios del milenio se convino con una idea de cómo de mucho consumo de 

sustancias, principalmente de marihuana, pero realmente los últimos años yo he sido 

como ee testigo de que ni lo uno ni lo otro  ni el libertinaje ni el exceso pues de libertad y 

evidentemente tampoco consumo de drogas al menos en los espacios pues que ustedes 

mismos generan no. 

Entrevistador: esteé àhas notado alg¼n cambio en el CAIC durante estos ¼ltimos cinco 

años? 

Entrevistado:  bueno si ciertamente yo he visto como un progreso muy significativo ee 

primero como en esta vinculación del club con el colegio, que te digo que al principios del 

milenio no se tenían no. Estaba totalmente desvinculado el club con con el ciencias y por 

eso esta idea como de mucho libertinaje, etc, etc no. Pero si creo pues que al menos la 

directiva actual  se se acerco mucho a las autoridades del colegio o o y al revés no, 

también las autoridades del colegio se acervaron mucho mas al CAIC y hubo como un 

como una buena fusión pues de ideas e veo como mayor seguimiento a los casos como 

puntuales a las  controversias que de repente han surgido o que surgen en alguna que 

otra eee excursión  pos bueno ustedes le han dado como mayor seguimiento, mayor 

importancia en los casos  y han compartido los mismos no, con con nosotros como 

institución entonces yo creo eso ha sido como de los grandes avances  ee que se ha 

tenido y la otra es que pos bueno realmente las excursiones que ustedes están 

promoviendo pos bueno no se al menos los últimos tres años me consta que que han sido 

como muy atractivas también para los que no son caicos no, tal es así que los u por lo 

menos este ciclo escolar pues sus ee sus excursiones han estado repletas no, atascadas 

y tienen siempre lista de espera no. Eso. 

Entrevistador: este ¿Cómo ves el CAIC al día de hoy a diferencia de cómo lo veías 

cuando tú estabas en el CAIC incluso? 

Entrevistado:  uy no pos bueno poes muy cambiado no digo, digo del mini CAIC  pos me 

acuerdo nada mas de la excursión y ahí quedo poes porque yo no segui asistiendo de 

manera regular al CAIC pero bueno de los, del CAIC me toco ami como alumno de 

secundaria y de preparatoria, a caics del día de hoy poes si veo veo muchísima mayor 

organización muchísima mayor fuerza, muchísimo mayor peso a nivel institucional y veo 

por parte de la institución muchísimo mas apoyo a ustedes no, entonces eso, eso es lo 

que yo creo que ha cambiado. 

Entrevistador:  Y ¿Que crees que es lo más importante del CAIC hoy en día? 

Entrevistado:  hoy en día lo más importante del CAIC es yo diría que siguen teniendo 

como el peso y no nada más el peso sino más bien que sigan abriendo las excursiones 

hacia la comunidad educativa no, hacia el resto de los alumnos, creo que en algún 

momento el CAIC ñpudo haber pecadoò de de ser como un club muy cerrado no, y creo 
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que ahorita eso se está, se está rompiendo evidentemente tienen sus sus sus directivos 

pues y la gente llegada pues que es como el núcleo del CAIC actual pero pero yo diría 

que la medida en la que ustedes se habrán a los demás y sigan promoviendo las 

excursiones que sigan haciendo las ee las giras, etc. Yo creo que en esa medida el CAIC 

va a seguir permeando siempre y cuando como lo han hecho sesenta años que llevan 

poes mantengan poes ee sus sus valores poes que ustedes promueven los tengan por 

encima de todo no. Ósea este este  cuestión de amigar, de compartir, del arriesgar, del 

conquistar, del del hacer equipo, de poerte en el lugar del otro, yo creo que eso es lo que 

le va ayudar al CAIC a seguir como permeando a jóvenes y niños qui en el colegio y va 

hacer que trascienda poes mas alla del instituto de ciencias no, como lo es actualmente 

que tiene poes gente excaicos, o caicos verdad pero poe ya que ya no estudien ya en el 

colegio y los tienen por cientos y por miles no, eso. 

Entrevistador:  es todo muchas gracias. 

Entrevistado: gracias. 

Entrevista a Amaya Rosas Castellon (maestra de Ecología) 

Entrevistador:   ¿Para ti que es el CAIC? 

Entrevistado:   Ee bueno el CAIC es una, es un grupo que se organiza para ee ir a visitar 

lugares y poder desarrollar varias habilidades entre ellas pues el campismo, ee también 

desarrolla aptitudes como es el trabajo colaborativo y pues me parece una buena 

iniciativa que se dé aquí en el ciencias para fomentar ee también el cuidado del medio 

ambiente. 

Entrevistador: ¿desde cuándo haces o tienes conocimiento del CAIC? 

Entrevistado: Bueno yo entre al colegio aquí hace dos años y ee lo vi desde carteles y me 

me intereso mucho pero ya tuve la oportunidad, bueno participe nada mas en uno pero 

desde que entré aquí vi que si se le da mucha fuerza al CAIC que si se le tiene como muy 

o pues alto grado de deva de valor aquí  en la escuela. 

Entrevistador: ¿Has tenido alguna experiencia con el CAIC? 

Entrevistado:  Me toco una en el nevado de colima que fue la primera y espero pero no la 

última pero si si este puede hacer uno 

Entrevistador:  Y ¿de alguna manera te ha cambiado la vida el CAIC o ha hecho como 

una marca en ti? 

Entrevistado: Yo creo que si, nunca había subido el nevado caminando desde abajo y a 

pesar de que fui la última en llegar, eso para mi fue como ganar porque no lo había 

hecho, yo iba en una situación muy difícil porque traía muchas broncas, no había ni 

dormido bien, yo sabía que no iba al cien físicamente ni mentalmente y el poderlo hacer, 

así sea en el tiempo que lo hice pues si se se me me hizo que m y me demostró que 

podía hacer las cosas aun andando en un momento difícil. 
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Entrevistador: ¿y desde tu pro, desde tu perspectiva de maestra, tu que crees acerca del 

mito o de la visión que tienen los alumnos sobre el caico o sobre los caicos? 

Entrevistado: ¿Cómo cuál mito? Como el de que el CAIC solo diversión algo así bueno. 

Entrevistador:  si Osea que es lo que tú tienes presente del CAIC. 

Entrevistado: bueno, creo yo que el CAIC, de algo que había escuchado, es de que el 

CAIC se había enfocado en ser más una competencia y no y creo yo por lo que vi en esa 

única experiencia es que la parte del cuidado ambiental no se ha tomado y siendo de que 

el CAIC visita zonas naturales creo que sí le debería de dar mucha mayor énfasis al 

cuidado ambiental ya que el ir a un sitio que no respetas por ejemplo la capacidad de 

carga de un lugar me parece que estás yéndote siendo incongruente entonces ahí se noto 

que fuimos más de los que deberíamos de haber sido en ese momento creo yo que esa 

parte se tiene que que este.. pues valorar  y si he escuchado  que habido más 

competencia de quien lo hace mejor, quien es el que más, que la parte ambiental. 

Entrevistador:   okay y para ti el término caico ¿Qué es? 

Entrevistado: Los caicos se distinguen de otros, se nota, son personas muy muy 

aventadas tienen un esp²ritu, se nota de aventura, tambi®n de critica eemé de 

organización saben organizarse muy bien, para mí eso es un caico, alguien que puede 

solucionar problemas. Y los resuelven muy bien. Se distinguen de otros compañeros. 

Entrevistador:   Y ¿Consideras que el Caic es una escuela de valores humanos? 

Entrevistado: yo creo que si pero eeé falta falta enfatizaé m§s bien yo enfatizar²a que 

que la cuestión de, nuevo a mí me ayudaron mucho y creo yo que cuando yo estaba ahí, 

no me vieron tanto como maestra sino me vieron más bien como alguien más del CAIC y 

tenía que hacer lo mismo y eso me gustó, esa parte de compañerismo de me hace muy 

muy buena entonces creo que sí, sí pero faltaría enfatizarlos más. 

Entrevistador: ¿consideras que el CAIC es trascendente para el instituto de ciencias? 

Entrevistado: Si, yo creo que es uno de los valores que pueden mantener, obviamente 

todo todo se puede mejorar y a..  va haber momentos difíciles pero creo que sí, si es 

fundamental aquí en el ciencias. 

Entrevistador:  okay. Y este... antes de que fueras a tu primer CAIC que me comentabas 

que fue el nevado de colima esteé àqu® estereotipos tenias o cre²as sobre el CAIC? 

Entrevistado: estereotipos eeeé que son losé 

Entrevistador: o que ya tenías. 

Entrevistado: que son los hippies porque eso es lo que dicen las otras personas que no 

son caicos, solo los ven como los hippies, los y los de un poco desmadre entonces 

cumplen un poquito el estereotipo pero no, no son realmente los desmadres, se vio ahí 

que se organizan muy muy bien. 
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Entrevistador: ¿has notado algún cambio del CAIC que tu conociste, al CAIC que es 

ahorita? 

Entrevistado: pues me tocó conocer de hecho caicos cuando yo entre el año pasado 

eeemé era el mismo estilo, creo que es un mismo perfil, tons yo no le veo mucho cambio 

salvo que ahora pues ya me metí yo a uno y el año pasado solo los veía de afuera como 

más tranquilo, pero yo veo que es el mismo estilo. 

Entrevistador:   pero en cuestiones de relación con el instituto de ciencias y todo eso 

¿crees que ha cambiado? 

Entrevistado:   no yo creo que no, en el tiempo que tengo aquí no, que son dos años, no 

creo que haya cambiado. 

Entrevistador:   okay. Este y cuéntame un poquito más de tu experiencia en el nevado del 

CAIC, ósea, que fue lo que te animo a ir o que fue lo que dijiste, de que tengo que ir. 

Entrevistado:  yo ya conocía en nevado y había subido pero desde la zona de acampada, 

desde ah² si hab²a subido, no hasta la punta pero eléla motivaci·n fue, am² me gusta 

mucho la naturaleza y quería ver todo el recorrido, como va cambiando la el ecosistema 

desde abajo, y si se noto mucho, otra fue la cuesti·n f²sica como de saber de que ñhay 

pues puedo hacerloò mmé y creo que tambi®n por ver a los j·venes, bueno ver alumnos 

en otro contexto, eso también fue parte de lo que me motivo. El verlos en el grupo en el 

salón cuando yo soy la figura de autoridad es muy distinto a cuando yo los veo en donde 

ellos son los que saben y eso está muy padre también te ayuda a conocerlos más. 

Entrevistador: Y en tu en tu.., ósea tú crees que esta experiencia te ayudo en algo ooo te 

gusto la experiencia. 

Entrevistado:   Si, muchísimo y me gusto como para volverlo hacer ósea, a pesar de que 

casi me muero ahí porque no aguantaba pero , y me baje, ese si no la hice completa, 

entonces la tengo que hacer completa, me motivo para volverla hacer y mejor. 

Entrevistador:   ¿y qué relación crees que exista entre la religión y el club? En cuanto a la 

visión de esto de san Ignacio y que la escuela es muy religiosa. 

Entrevistado:   Bueno eé si existe de acuerdo m§s bien no me voy a ir a san Ignacio pero 

si al paradigma pedagógico ignaciano, que habla del contexto, si nosotros aquí en la 

escuela leséles estamos in, ha hablando del contexto social en el que viven parte del 

contexto también es el contexto natural, entonces creo que las visitas del CAIC comentan 

he.. uno de los valores Ignacianos que es conocer, entender en donde vivo yo, cual es mi 

entorno para con eso valorar, valorar y atreves de esa reflexión que yo hago donde valoro 

las cosas, puedo ya tomar una acci·n eeé y adem§s pues si lo tomas por el lado eeeé. 

Religioso, pues también creo que es la cuestión de la creación entonces pues si me 

parece que puede ayudar a inculcar ese valor de la valoración de lo que tenemos. 

Entrevistador:   okay. Y crees que todos los alumnos del instituto de ciencias deberían 

acudir a una experiencia del club. 
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Entrevistado:   Al menos una vez si, porque si es cierto que no todos, yo la verdad hay 

personas que digo queé que jam§s vayan a un bosque porque no lo van a cuidar, pero al 

menos una vez puede ayudarte para que te empapes desde con el compañerismo, 

compartir el agua, lo último que te queda de compartir, de la casa de campaña, por lo 

menos esas cuestiones de compañerismo  las vives ahí. 

Entrevistador:   Ósea tu ¿crees que de cierta manera el CAIC sensibiliza a las personas? 

Entrevistado:   si yo creo que sí. 

Entrevistador: y ¿Crees que la directiva del CAIC es responsable, ya sea al tomando 

decisiones, planeación de excursiones y todo eso debido a que son pues vaya, alumnos si 

son menores que tu, ósea tu confiaste desde al principio en ellos oé? 

Entrevistado:  Si cuando supe que ellos eran sus propios guías, si me dio miedo porque 

dije ñhay y por donde se vanò, ·sea  si saben, si da un poquito de desconfianza, porque 

tambi®n de adulto eres m§s desconfiado, teé corres menos riesgos, entonces si da un 

poco de desconfianza, yo creo que el CAIC si tiene que tener acompañamiento adulto, 

sobre todo por eee.. que si bien están aprendiendo los del CAIC y crecen mucho con el 

CAIC, si necesitan acompañamiento adulto, no que los manden pero sí que los 

acompañen para toma de decisiones sobre todo fuertes, a lo mejor no en qué camino 

seguir porque el caico es el que sabe, el sabe el camino, pero si cuando, ante un 

problema, una pelea o una toma fuerte digamos de decisión un adulto pues está más 

capacitado y puede ayudar contribuir a que a que tomen una buena decisión por el grupo, 

si es difícil al principio confiar, pero cuando los ves en acción ahí se quita un poco el 

miedo, ahí dices lo saben hacer. 

Entrevistador: y su resé su respuesta a cualquier situación ¿fue buena?, ósea en tu 

opinión. 

Entrevistado:  Si, como todos adolescentes, si, escuche gritos y de que ñno tu y no tu yò 

discusiones pero muy, muy fáciles de que se solucionan, solamente fue de alguien pone 

el ya, hasta aquí, vi que lo hicieron varios de la directiva, en una risilla y es algo muy 

simple, algo muy chafa la verdad, algo muy simple, no pasó a mas. Entonces creo que 

eso saben solucionar las cosas, por lo que yoé me toco ver. 

Entrevistador: okay muchas gracias.  

 

Entrevista a Chunuc padre rector del Instituto de Ciencias 

Entrevistador:-Bueno qué tal  te queremos hacer unas preguntas acerca del CAIC 

Entrevistador:-¿para ti que es el CAIC? 

Entrevistado:-Bueno para mi el CAIC ehh, puedo decir que es un grupo eh, formativo de 

jóvenes y adolescentes Y este grupo mmm se puede decir de muchas palabras pero me 

queda claro que es un grupo que a través del he, las experiencias qué tienen que ver con 

el contacto con la naturaleza la gestión he de los jóvenes el que los jóvenes aprendan a 

gestionar a esa edad eh la relación de amistad en otros ambientes que no  son 
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sedentarios si no son ambientes más en contacto como había dicho con la naturaleza 

promueve un tipo de perfil encaminado a ah una profundidad respecto de la forma de 

estar entre los demás Y en el mundo 

Entrevistador:-Muy bien he ¿desde hace cuánto conoces al club alpino? 

Entrevistado:-Yo la primera vez que trabaje en el ciencias todavía no me había 

ordenado  de sacerdote fue en el 2003 y he del 2003 al 2006 he de hecho estuve bastante 

activo participando en el CAIC mm y alguna vez les había comentado me tocó ir al izta he 

fui varias veces fui al cerro he al único cerro que no fui fue tequila pero bueno fui a varios 

cerros éste llegue a ir a juntas guardo amistad con algunos caicos de aquel entonces de 

hecho me tocó algunos cargos en algún momento dado no entonces pues bueno he lo 

conocí mucho del 2003 al 2006  y  lo volví a conocer en otra etapa del CAIC del 2012 a la 

fecha. 

Entrevistador:-Muy bien y ¿de alguna forma te ha cambiado la vida el CAIC? 

Entrevistado:-Yo estuve en un grupo que se llama escuadrón que cuando yo era 

adolescente  es similar al CAIC mucho más similar si alguien nos preguntara al CAIC que 

a los boy scouts no porque los boy scouts sea un grupo yo creo que tienen cosas muy 

buenas los scouts pero yo estuve en un grupo en donde bueno había lo que ustedes 

llaman travesías hacíamos algo que se le llama técnica Pioneril  que era construcción con 

troncos en el, en el campo en los bosques y he digamos que yo podría decir  que mi 

involucramiento con el CAIC no ha sido tan profundo como para señalar o afirmar que me 

ha cambiado la vida pero, pero si es algo que me ha remitido mucho a mi experiencia que 

yo tuve con el escuadrón Y por supuesto que este he son experiencias una de las 

experiencias por  las cuales he yo le tengo muchísimo cariño al colegio no al ciencias 

y  creo que salgo también muy importante para el colegio. 

Entrevistador:-Muy bien ¿Y qué crees tú acerca de los alumnos que van al CAIC o los 

caicos? 

Entrevistado:-Bueno se me hace una pregunta muy, muy he  General la que me estas 

haciendo no, me no creo es como si alguien preguntara qué opinas de los alumnos de 

ciencias yo siento que  el  universo de la gente que participa en el CAIC y que ha 

participado  es demasiado grande no y que hay de todo tipo de perfiles de todo tipo de 

gustos  y de todo tipo de intereses a mí me llama mucho la atención por ejemplo es algo 

que me dado cuenta que en el CAIC hay distintos intereses la gente va a las actividades 

por distintas razones y bueno puede haber puntos en común pero también hay gente muy 

distinta yo entonces yo no creo que se pueda he hacer un prototipo del chavo del CAIC 

como muchas veces se suele hacer. 

Entrevistador:-OK mmm  Y bueno ¿consideras al CAIC una escuela de valores humanos? 

Entrevistado:-Me queda claro que sí es decir el CAIC marca tanto o ha marcado tanto a 

mucha gente que para mucha gente es como el elemento central de su formación 

después de sus papás a mi me queda muy claro eso con lo, todo lo positivo que puede 

ser eso también puede haber una parte negativa si cuál, cuál diría yo, yo lo veo muy 

porque no puedo comparar un poco Vista distancia he lo que pasa en el CAIC con lo que 
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pasaba en escuadrón igual me equivoco pero si quiero dar mi punto de vista O sea el 

CAIC es tan intenso te ofrecen tanto es decir no sólo te ofrece en contacto con la 

naturaleza te ofrece  amigos y te ofrece experiencias con amigos que difícilmente  las 

tienes en otros espacios es decir no es lo mismo que  organices una gira con una persona 

Y todas las implicaciones que tienen la relación con la persona a que tu relación con la 

persona se base en la vida del escuela o una fiesta entonces lo que decía es que el CAIC 

te ofrece todo osea te ofrecen amistad te ofrece un tipo actividades distinto te ofrece 

relación con el, con el género con, con el género opuesto es decir he  también hay por 

ejemplo muchos  se han hecho novios y se han casado conozco muy bien a Susana 

Camarena no y se casó con el Fiti no me parece entonces he te ofrecen tanto que la 

tentación es que tu universo solo sea ese Y que en ese sentido  la, el gran peligro es que 

te vuelva cerrado porque pues porque todo es que CAIC y todo, todo tu universo se 

concentre en el CAIC a la fecha hay ciertos perfiles que han caído en eso aunque la 

mayoría no esa es la parte que yo diría negativa pues,  o, o,  peligrosa más que negativa 

no la parte positiva es que yo creo que te ofrece yo no diría tanto valores yo no creo 

mucho en la implementación de valores porque el valor porque una  educación un valor lo 

más importante es el valor no la persona este siempre hay una mala definición  de 

escuela de valores cuando alguien es tu amigo  por ejemplo yo creo que el CAIC 

promover la amistad bueno pero la amistad no como valor porque si promoviera el valor lo 

más importante  sería el valor Y no importa la persona no que nueve Promueve es que las 

relaciones realmente sean unas relaciones profundas con unos vínculos de años Y de 

toda la vida pesos por eso se me hace profundamente importante no Como del CAIC. 

Entrevistador:-Va este y bueno esta pregunta yo creo que, que pues no la puedes 

contestar muy bien ¿Consideras que el CAIC es trascendente para el Instituto de 

ciencias? 

Entrevistado:-Si, si considero ayer estaba platicando con mm el polilla y el Ciriaco  y  me 

estaban contando que siempre has sido, que durante muchos años ha sido problemática 

la relación de ciencias con el CAIC  no que ha habido divorcios incluso hasta de que el 

ciencias no quiere saber nada del CAIC  y el CAIC no quiere saber nada de las 

autoridades del ciencias no incluso ha habido un momento más de una vez en, en peligro 

de separación  yo si creo que es una hipocresía he una relación ambigua una relación en 

la cual pues si somos y no somos no me refiero al CAIC solamente sino también las 

ciencias no ósea si son de nosotros son parte de la escuela pero al mismo tiempo no, no 

somos  yo digo somos o no somos Y si somos por supuesto tenemos que asumir que el 

CAIC es parte de ciencias Y que al ser parte de ciencias tiene muchas implicaciones en 

muchos sentidos no en la relación con los miembros del CAIC en aprender a llegar a 

acuerdos es Que nosotros como colegio  respetemos al CAIC  pero que al mismo tiempo 

he nos permitan acompañarlos es muy difícil tampoco hay una respuesta muy fácil pero lo 

que es indudable  a tu pregunta es que el CAIC es parte del ciencias Y el ciencias es 

parte del CAIC  yo no me lo imagino en otra escuela tampoco. 

Entrevistador:-¿Y qué estereotipos tienes o tenías o has tenido acerca del CAIC? 

Entrevistado:-Bueno yo tuve la fortuna como te decía en el 2013 entre al CAIC  Y 

obviamente cuando conoces un grupo muy  ya más de cerca se rompen los estereotipos 

pero es muy interesante tu pregunta porque si ha habido estereotipos a lo largo del tiempo 
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cuando yo entre el estereotipo era que el, que el chavo del CAIC era el inadaptado el que 

tenía pocas habilidades sociales Y entonces se refugiaba en el CAIC  esa era como el 

prejuicio que había en el CAIC como tres años después el prejuicio era que eh  los chavos 

de CAIC eran los, los hippieosos no  los que he  se oponían al modo de pensar de 

aquellos que se les cataloga porque también es una  etiqueta como fresas si,  Y eran 

como los opuestos a ellos no  en la actualidad yo sí creo que he aunque sigue, sigue 

habiendo de etiquetas cuando yo entré todavía estaba esa etiqueta de que pues los de 

CAIC era eh si por que lo has he Escuchado no porque yo piense eso que eran los, los 

hippies o los hispers no O los que están en contra del sistema Y en contra de todo lo 

establecido por esta  cultura si y creo que se a  matizado mucho eso en los tiempos 

actuales pero no deja de haber prejuicios lo que sí quiero decir es que a mi me queda 

claro que esos son prejuicios si aunque no se significa que ciertos grupos   favorezcan 

ciertas expresiones que en otros grupos son más difíciles de, de, de tener pero una cosa 

es eso Y otra que exista  el prejuicio o que se le catalogue si me explico. 

Entrevistador:-Si, si ok y ¿has notado algún cambio en el CAIC en los últimos cinco años? 

Entrevistado:-Sí definitivamente bueno creo que hubo un punto álgido hace más o menos 

3, 4 años en el que realmente no había mucha relación creo que habían muchos miedos 

creo que hay muchos miedos de ambas partes no tanto del ciencias como he de los 

miembros del CAIC yo me da la impresión otra vez me puedo equivocar pero me da la 

impresión que algunos miembros del CAIC sentían que la intención de ciencias era más 

controlar o esté un poco hasta reprimir  he  y, y había ciertas problemáticas de autoridad 

conciertos miembros del CAIC en específico he yo creo que en los últimos años sobre 

todo en los últimos tres años ha cambiado mucho esta, esta relación y sobre todo creo 

que tiene que ver con la confianza no, aun cuando tampoco vamos hablar de que todo es 

maravilloso siempre va haber he distintas opiniones malos entendidos o desacuerdos si 

creo que ha habido un acercamiento para mí un acercamiento muy padre no muy 

interesante y que ha sido muy fructífero tanto para el CAIC como para el ciencias. 

Entrevistador:-Em ¿Cuál fue tu primer contacto con el CAIC? He ¿cómo te sentiste y qué 

sabor de boca te dejó? 

Entrevistado:-Eh mi primer contacto fue al nevado de Colima y eso fue me parece que en 

enero del 2014 y me acuerdo que  subí bastante bien en aquel entonces igual como que 

hacía  más que ejercicio pero la bajada me costó muchísimo trabajo y en ese entonces 

me acuerdo que he como que el sabor que me dejó fue de mucha fraternidad de mucho 

compañerismo aunque en distintos niveles no pero fue un sabor como de mucho 

compañerismo de mucha relación de horizontalidad no pues en una sociedad tan,  tan 

autoritaria tan de, de  jerarquías creo que algo que me llamó muchísimo la atención del 

CAIC  que ciertamente eso si es distinto al grupo en el que yo que estuve  se maneja de 

una manera bastante horizontal no. 

Entrevistador:-Muy bien , ¿y qué relación crees que existe entre la religión y el club 

alpino? 

Entrevistado:-Yo diría nada más una cosa muy sencilla yo creo que en el club alpino se 

vive una fe sin necesidad de dogmatismos no, y cuál sería aquí la situación que, o la 

fragilidad de esto creo que es una gran fuerza porque he es muy  digamos muchas veces 




